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В Центральном Комитете КПСС 
Совете Министров СССРи

О развитии 
технической 
и молочной

производственно, 
базы мясной 

промышленности
Центральный Комитет . КПСС и Совет Министров 

СССР в целях дальнейшего развития мясной и молочной 
промышленности, обеспечения своевременной приемки и 
комплексной переработки скбта и молока, более полного 
удовлетворения потребностей населения в мясных и мо
лочных продуктах приняли постановление «О развитии 
производственно-технической базы мясной и молочной ' 
промышленности». ' '

Министерству мясной и молочной промышленности 
СССР и Советам Министров союзных республик уста
новлены на 1971-—1975 годы задания по увеличению 
объемов производства мясных и молочных, продуктов в 
1,4 раза. Предусматривается увеличить более чем в два 
раза выработку в расфасованном виде мяса, молока, ке
фира и других молочных продуктов, стерилизованного 
молока в. бутылках и пакетах. Намечается увеличить про
изводство сосисок, сарделек, твердокопченых колбас, 
копченостей и других мясных продуктов. Предусмотрен 
значительный рост производства мясных полуфабрика
тов. Имеется в виду обеспечить с 1974 года полное удов
летворение потребности населения в сухих молочных 
продуктах детского питания. Обращено внимание на 
улучшение качества, вкусовых достоинств мясных и мо
лочных продуктов и повышение их питательной ценности.

Намечены меры по дальнейшей специализации и техни
ческому перевооружению действующих предприятий мяс
ной и молочной промышленности и значительному повы
шению уровня механизации производственных процессов 
за счет внедрения новых видов высокопроизводительного 
оборудования, механизированных и автоматизированных 
линий.

Утверждены задания Советам Министров союзных рес- 1 
публик, Министерству мясной и молочной промышленно
сти СССР, строительным министерствам и ведомствам на 
текущую пятилетку по строительству новых и реконст
рукции действующих предприятий по переработке скота, 
мяса и молока. Министерству мясной и молочной про
мышленности СССР на развитие производственных мощ
ностей, расширение научно-исследовательских и проект
ных организаций, опытно-промышленных баз и других 
производственных объектов выделены государственные 
капитальные вложения в сумме 4 млрд. 178 млн. рублей. 
Министерству мясной и молочной промышленности 
СССР предоставлено право разрешать министерствам 
мясной и молочной промышленности союзных республик 
и областным (краевым) управлениям (объединениям) мяс
ной И молочной промышленности централизовать с согла
сия предприятий до 50 проп. • средств фонда развития 
производства, а предприятиям объединять в отдельных 
случаяхтосударственные централизованные и нецентрали
зованные капитальные вложения на строительство, пас- 
шнрение и реконструкцию предприятий. Госбанку СССР 
разрешено в виде исключения выдавать в 1971 —1975 гг. 
предприятиям и организациям мясной и молочной, про
мышленности кредиты на более длительные сроки на 
внедрение новой техники, расширение и реконструкцию 
действующих предприятий, а также на организацию про
изводства новых товаоов народного потребления.

Госснабу СССР и Минмясомолпрому СССР поручено 
обеспечить в 1972 году укомплектование передвижных 
механизированных колонн, осуществляющих строитель
ство объектов мясной и молочной промышленности, обо
рудованием и механизмами в соответствии ' с выполняе
мыми ими объемами строительно-монтажных работ.

Постановлением утверждена широкая программа осна
щения действующих и строящихся предприятий мясной и 
молочной промышленности совоеменным высокопроизво
дительным технологическим оборудованием. 'Министер- 
ству машиностроения для легкой и пищевой промыш
ленности и бытовых прцбообв поручено увеличить изго
товление и поставку серийного оборудования, обеспе
чить выполнение задания по освоению производства но
вых видов технологического оборудования и поставке его 
в текущем пятилетии предприятиям по переработке ско
та, мяса и молока.

Министерству химической промышленности, Министер
ству целлюлозно-бумажной промышленности и Министер
ству промышленности строительных материалов СССР 
установлены задания по поставке мясной и молочной 
промышленности специальных упаковочных материалов 
и стеклянной тары.

Министерству сельского хозяйства СССР и Советам 
Министров союзных республик предложено принять меры 
к более равномерной в течение года поставке скота и мо,- 
лока предприятиям мясной и молочной промышленности 
с тем, чтобы значительно улучшить использование произ
водственных мощностей этих предприятий.

ПРИЕМ ТОВАРИЩЕМ Л. И. БРЕЖНЕВЫМП О С Л А  С Ф Р Ю
2 декабря Генеральный 

секретарь ЦК КПСС тов. 
Л И. Брежнев принял чрез
вычайного и полномочного 
посла Социалистической Фе
деративной Республики 
Югославии в Советском

Союзе тов. М. Пешича по его 
просьбе.

Состоявшаяся между това
рищами Л. И. Брежневым и 
Mi Пешичем беседа прошла 
в теплой, дружеской обста
новке.

Есть годовой план!
Трест «Томскгазстрой», 

уже несколько лет удержи
вающий перехбдящее Крас
ное знамя Министерства га
зовой промышленности
СССР, вновь подтвердил, 
что не зря называется луч
шим. 3 декабря досрочно 
выполнена годовая програм
ма освоения средств. Пере
выполнены планы на объек
тах жилищно-коммунального 
и .культурного строительст

ва, здравоохранения, на 
объектах иасосно-перекачн- 
вающей станции нефтепро
вода Александровское .— 
Анжеро-Судженск. До кон
ца года сверх плана будет 
введено более трех тысяч 
квадратных метров жилья. 
Строители стремятся до
срочно закончить работы на 
пусковых объектах перво
го года пятилетки.

Пребывание А. Н. Косыгина в Дании
КОПЕНГАГЕН, 2 декаб

ря (Спец. корр. ТАСС). Се
годня Председатель Совета 
Министров СССР. А. И. Ко
сыгин и сопровождающие 
его лица прибыли сюда с 
официальным визитом.

Международный аэро
порт. Каструп украшен госу
дарственными флагами Со
ветского Союза и Дании.

Для встречи главы Со
ветского правительства в 
аэропорт прибыли Премьер- 
Министр Дании Е. О. Краг, 
Председатель фолькетинга 
К. Скютте, министр иност
ранных дел К. Б: Андерсен, 
министры, обер-бу-ргомистр 
Копенгагена У. Хансен, по
сол Дании .в СССР А, Сварт 
й другие официальные лица.

Среди встречавших нахо
дились посол СССР в Да
йки Н. Г. Егорычев и дип
ломатический персонал со
ветского посольства, главы 
иностранных дипломатиче
ских представительств,
датские и иностранные жур
налисты.

В аэропорту А. Н. Косы
гина и сопровождающих его 
лиц тепло приветствовали 
Е. О. Краг и другие датские 
государственные деятели. 
Военный оркестр исполняет 
государственные гимны ■ Со
ветского Союза н Дании. 
А. И. Косыгин в сопровож
дении Е. О. Крага обошел 
строй почетного караула.

С аэродрома А. Н. Косы
гин вместе с Е. О. Коатом 
в сопровождении почетного 
эскорта направился в отве
денную для главы Советск» 
го■правительства резиден
цию.

КОПЕНГАГЕН, 2 декаб
ря. (Спец. корр. ТАСС).
Прибывший сюда сегодня с 
официальным визитом Пред
седатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин и со
провождающие его лица по
сетили мемориальное клад
бище . «Минелуанд». Оно 
расположено в одном из 
парков города, на месте, где 
в годы войны гитлеровцы 
казнили участников движе
ния Сопротивления.

На кладбище похоронены 
датские патриоты, погибшие 
во время второй мировой 
войны. На десятках плит на
чертаны имена погибших. В 
центре воздвигнут гранит
ный памятник — фигура ма
тери с умирающим . на ее 
руках сыном.

К подножию памятника 
А. Ц. Косыгин возложил ве
нок, на лентах которого 
надпись: «Датским ■ участни

кам движения Сопротивле
ния. Председатель Совета 
Министров СССР А. И. Ко
сыгин».

Глава Советского прави-’ 
тельства и сопровождающие 
его лица минутой молчания 
почтили память датчан, от
давших свои жизни в, борьбе 
против общего врага — гит
леризма.

На церемонии возложения 
венка присутствовали ми
нистр датского правитель
ства Д.'Беннедсен и другие 
официальные лица. Во вре
мя церемонии был выстроен 
почетный, караул.' -

Затем А. II. Косыгин и со- 
провоящающне его лица 
прйбйли в Копенгагенскую 
ратушу.

Перед, зданием ратуши се
годня на флагштоках подня
ты государственные флаги 
Советского Союза и Дании.

Главу Советского прави
тельства и сопровождающих 
его лиц приветствовали 
председатель городского соб
рания Э. Вайдекамп и обер- 
бургомистр Копенгагена 
У. Хансен.

А. И. Косыгин осмотрел 
здание ратуши и расписался 
в Книге почетных гостей.

Муниципал итет Копен га- 
гена дал завтрак в честь вы
сокого. советского гостя. На 
завтраке присутствовали 

. также Премьер-Министр Да
нни Е. О. Краг. Председа
тель фолькетинга К. Скют
те, министры,-депутаты го
родского собрания и другие 
официальные дица.

На завтраке Э. Вайде
камп и А. Н. Косыгин обме
нялись речами.

Э. Вайдекамп горячо при
ветствовал А. Н. Косыгина 
и сопровождающих его лиц 
от имени муниципалитета 
Копенгагена. Он указал на 
большое значение . встреч 
между государственными де
ятелями различных'стран и 
подчеркнул необходимость 
объединения усилий всех 
государств с целью решения 
проблем, представляющих 
общий интерес.

В ответном слове А. И. 
Косыгин поблагодарил за 
гостеприимство, дружествен
ный прием и передал народу 
Дании приветствия народов 
Советского Союза.

А. Н. Косыгин выразил 
надежду, что визит в Данию, 
переговоры с Премьер-Мини
стром Е. О. Крагом и чле
нами датского правительства 
послужат делу развития доб
рососедских отношений меж
ду СССР и Данией, делу ми-

СОБЫТИЯ И КОММЕНТАРИИ

ра и разрядке напряженно
сти. Цель нашей партии, на
шего народа, сказал А. Н. 
Косыгин, заключается в том, 
чтобы предотвратить войну.
Я думаю, что Дания и Со
ветский Союз могут внести 
свой вклад в решение этой 
задачи.

КОПЕНГАГЕН, 2 декаб
ря. (ТАСС). Сегодня здесь, в 
резиденции правительства 
Данни Кристиансборге, со
стоялись переговоры между 
Председателем Совета Мини
стров СССР А. II. Косыги
ным и Премьер-Министром 
Дании Е. О. Крагом, в ходе 
которых обсуждались вопро
сы развития . и укрепления 
отношений между- Советским- 
Союзом" и Данией. Состоял
ся также обмен мнениями по 
некоторым проблемам совре
менного международного по
ложения, представляющим 
взаимный интерес. Беседа 
прошла в . дружественной, 
откровенной обстановке.

* * *
КОПЕНГАГЕН, 3 декаб

ря. (Спец. корр. ТАСС).
Вчера во втооой половине 
дня Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгин и сопровождающие 
его лица были гостями дат
ских парламентариев.

Прибывших в здание 
фолькетинга (парламента) 
главу Советского правитель
ства и его. спутников при
ветствовал Председатель 

■фолькетинга К. Скютте:
А. Н. Косыгин осмотрел 

здание фолькетинга. Добы
вал в зале заседаний. Затем 
он и сопровождающие ёгб 

; лица расписались в Книге 
почетных посетителей.

На приеме, устроенном g 
президиумом фолькетинга в 
честь высокого . советского 
гостя, присутствовали
Премьер-Министр Е. О. 
Краг, министры-,, "лидеры 
парламентских фракций, де
путаты, а ' также посол 
СССР в Дании' Н. Г, Его
рычев. .

Выступивший на приеме 
Председатель фолькетинга 
К. Скютте приветствовал 
А. Н. Косыгина и других 
советских гостей.

А: Н. Косыгин передал 
депутатам фолькетинга при
вет от депутатов Верховного 
Совета СССР. Он выразил 
удовлетворение тем, что со
стоявшиеся переговоры спо
собствовали развитию и ук
реплению отношений между 
Советским Союзом и Дани
ей, дали возможность наро
дам двух стран лучше . по
нять друг друга.

30 ноября государствен
ная комиссия с оценкой «хо
рошо» приняла первую оче
редь Тутанской птицефабри
ки. Вступил в строй дейст
вующих первенец производ
ства продукции птицеводст
ва на промышленной основе.

— Пуск первой очереди, 
— сказал в беседе с коррес
пондентом «Красного знаме
ни» директор Туганскоц пти
цефабрики А. Ф. Недзель- 
ский, -— событие не только 
для нас, но и для всех томи
чей. В первом году пятилет
ки положено начало произ
водству яиц и птичьего мяса 
на промышленной основе.

Первая очередь рассчита
на на содержание 70 тысяч 
кур-несушек. В 1973 году, 
когда полностью закончится 
строительство фабрики, мы 
должны выйти на проектную 
мощность — содержать 230 
тысяч кур-несушек и давать 
в продажу ежедневно до 200 
тысяч штук яиц и 2 —3 тон
ны птичьего мяса.

В будущем году, при..вво
де дополнительных мощно
стей фабрика может дать 
свыше 15 миллионов штук 
яиц.

Пусковой комплекс, кроме 
производственных, включает 
в себя такие основные объ
екты: котельную, очистные 
сооружения, инженерные 
коммуникации. Самую слож
ную. часть работ строители 
выполнили. Для . завершения 
строительства фабрики им 
нужно сделать еще один ба
тарейный цех и 17 птични
ков.

.Должен сказать, что. со
оружение фабрики было де
лом нелегким, По сложно
сти это пеовый такой объект 
-у строителей ПМК-480 тре
ста «ТомсксельстпоЙ». Сна
чала за основу был ' взяТ 
устаревший пооект, преду
сматривавший • напольное со
держание 100 тысяч кур-не
сушек. Затем его пересмот
рели и по существу на тех 
же площадях заложили мощ

ности, вдвое большие, с при
менением современной тех
нологии выращивания птицы 
в клетках. Установленное 
оборудование позволяет ме
ханизировать все основные 
процессы — кормление, пое
ние птиц, уборку и вывоз
ку помета, сбор яиц.

Мы получили современ
ный комплекс благодаря по
мощи многих производствен
ных коллективов города, 
особенно в предпусковой пе
риод. Монтаж оборудования 
выполнялся специалистами 
завода режущих инструмен
тов (директор этого пред
приятия Л. Д. Будницкий 
постоянно уделял внимание 
нашей фабрике), а также за
вода математических ма
шин.

У нас' уже сложился свой 
коллектив. Условия для ра
боты и жизни людей созданы 
хорошие. Эксплуатационни
ки получили два крупнопа
нельных дома, все обеспе
чены благоустроенными 
квартирами. Многие успели 
поработать на строительстве, 
а некоторые рабочие и спе
циалисты здесь с первых 
дней.

Главный инженер фабрики 
Ф. Д. Таюрский, можно счи
тать, — ветеран. Строил, 
продолжает строить, и новые 
заботы, уже должностные,— 
о работе оборудования. Глав
ный зоотехник М. И. Ива
щенко окончил сельскохозяй
ственный институт, работал 
на Шушенской птицефабри
ке. Молодой специалист 
В. Н. Вдовина приехала к 
нам в этом году после окон
чания Новосибирского сель
хозинститута. Приехала с 
матерью. Это семья птицево
дов.

Все специалисты у нас с 
высшим или средним специ
альным образованием. Боль
шинство рабочих — люди 
добросовестные, с опытом. 
Строили фабрику, а теперь 
стали эксплуатационниками.

Вот птичница М. А, Кар-' 
нова. Она сначала работала

на стройке, потом ей было 
поручено выращивание пле
менного маточного стада. 
М. А.' Карпова и другие 
птичницы отнеслись к делу 
со всей душой. Основа для 
первой очереди птицефабри
ки заложена.

Фабрика работает. Кол
лектив живет обычными за
ботами: больше продукции, 
выше санитарную культуру, 
действенней и шире соревно
вание.

Рассказ А. Ф. Недзельско- 
го продолжает главный инже
нер ПМК-480 А. Я. Сиби- 
лев:

— Нам, строителям, ко
нечно, приятно, что пусковой 
комплекс фабрики принят с 
хорошей оценкой. В том 
числе — такой очень слож
ный объект, как очистные 
сооружения. Из тех, кто дав
но и добросовестно работает 
на стройке, мне хотелось бы 
назвать бригады Иосифа 
Бренера. Иосифа Будько. 
Якова Валуевича. Надежды 
Х^ньковой. Им. да и всем 
рабочим, занятым на строи
тельстве .фабрики, особенно 
упорно пришлось потрудить
ся в предпусковой период. 
Среди прорабов и мастеров 
заслуживают большой похва
лы Владимир Попов и Ана
толий Шмаков.'

В ходе строительства пти
цефабрики' специалистам и 
рабочим пришлось решать 
массу проблем, вызванных 
тем, что проект был «обнов
лен», Строили и реконструи
ровали одновременно. Я не 
говорю уже о различных ин
женерных вопросах, возник
ших впервые перед нашими 
строителями. Тут нам хо
рошо помог авторский над
зор, который осуществлял 
представитель проектного 
института «Сибгипросель- 
хозстрой» П. С. Марьин.

В будущем году строите
ли ПМК должны освоить на 
фабрике 2.800 тысяч руб
лей. Сейчас там работает 
400 человек. Их очередные 
объекты — птичники и ба
тарейный цех.

ш ш
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ВСТРЕЧА «ЗА КРУГЛЫМ СТОЛОМ»
С 29 ноября по 2 декабря 

в Москве проходила встреча 
«за круглым столом» боль
шой группы видных предста
вителей деловых кругов 
США с руководителями ми
нистерств и ведомств СССР, 
внешнеторговых организа
ций и некоторых промыш
ленных предприятий.

Американские бизнесмены 
были приняты Председате
лем Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгиным.

Во встрече «за круглым 
столом» приняли 1 участие 
заместители Председателя 
Совета Министров СССР 
Н. К. Байбаков, В. А. Кирил
лин, министры СССР Н. С. 
Патоличев и В. В. Мацкевич.

В ходе встречи, носившей 
деловой и откровенный ха
рактер, состоялся неофици
альный обмен мнениями по 
широкому кругу вопросов, 
касающихся перспектив раз
вития экономических, торго

вых и научно-технических 
связей между СССР и США.

Представители деловых 
кругов США; отметили по
лезность состоявшейся 
встречи и подтвердили стрем
ление искать пути Широкого 
экономического сотрудниче
ства с Советским Союзом.♦ * *

По случаю проведения в 
Москве встречи «за круг
лым столом» Министерство 
внешней торговли СССР 2 
декабря устроило прием.
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в I..
Московскому судострои

тельному и судоремонтному 
заводу 23 ноября испол
няется 35 лет.

В результате планомер
ной реконструкции, внедре
ния новой техники и техно
логии когда-то небольшое, 
примитивно оснащенное про
изводство превратилось в

тш

современное высокомехани
зированное предприятие. 
Сейчас продукцию столич
ных корабелов —комфорта
бельные пассажирские теп
лоходы «Москва» и глисси
рующие теплоходы «Заря» 
— можно встретить на мно
гих «голубых дорогах» стра
ны. Коллектив завода ус

пешно выполнил программу: 
десяти месяцев. Годовой 
план намечено завершить к 
23 декабря.

НА СНИМКЕ: на поточ
но-позиционной технологиче
ской линии производства 
глиссирующих теплоходов 
«Заря».

Ф.ото В. Зуфарова.
Фотохроника ТАСС.
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СЕМИНАР РУКОВОДИТЕЛЕЙ ЛЕСПРОМХОЗА
В Ореховском леспромхо

зе состоялся семинар руко
водителей леспромхозов 
области. Главные инженеры, 
секретари партийных коми
тетов, председатели рабочих 
комитетов профсоюза и за- , 
ведующие промышленно
транспортными отделами

райкомов КПСС познако
мились с внедрением новой 
техники и технологии уоре- 
ховцев, побывали на верх
нем и нижнем складах, по
смотрели работу новых суч
корезных машин СМ-2, ле
совозных поездов, полуав
томатических линий раз

делки древесины на при
рельсовом- нижнем. складе. 
Им показали : виброгрейфер 
на погрузочных средствах и 
другие технические новше
ства. Участники семинара 
обменялись опытом работы.

Ю. КРАВАЛИС.
Первомайский район.

ЗА СТРОКОЙ ПЯТИЛЕТНЕГО ПЛАНА

ТЯЖЕЛАЯ ИНДУСТРИЯ- В А Ш Ё М У  Д О М У
Пятнлетним планом предусмотрен существенный рост 

производства товаров народного потребления. В 1975 
году их должно быть выпущено на 49 процентов больше, 
чем в 1970 году. Важная роль в расширении производства 
товаров народного потребления отводится предприятиям 
машиностроения, химической и оборонной промышленно
сти, черной и цветной металлургии н другим отраслям 
промышленности.

Марка заводов тяжелого, 
энергетического и транспорт
ного машиностроения стоит 
не только на мощных про
катных станах, турбинах, 
шагающих экскаваторах, но 
и на детских игрушках. Все 
предприятия отрасли имеют 
сейчас свои.«легкие» цехи, в 
которых налажен выпуск 
почти 300 изделий, необхо
димых в быту.

В нынешней пятилетке ма
шиностроители планируют 
полностью обновить ассорти
мент такой . продукции, в 
полтора раза увеличить ее 
выпуск. И осуществить это

они намерены за счет внед
рения нового оборудования, 
расширения действующих 
производств.

Примерно втрое — "по 
сравнению с 1970 годом — 
увеличат выпуск товаров 
массового спроса предприя
тия станкостроительной и 
инструментальной промыш
ленности. На всех заводах- 
новостройках запроектирова
ны крупные цехи по их изго
товлению.

Особая забота станко
строителей — выпуск това
ров, для детей. Конструкто
ры подготовили немало нови

нок. Это — яркие, красоч
ные игрушки для . самых ма
леньких; школьники получат 
домашние, парты с маркой 
рязанского завода «Центро- 
лит». Выпуск станков-малю- 
ток, на которых юные техни
ки смогут мастерить даже 
сложные детали, ‘ освоит 
вильнюсский завод «Кому- 
нарас» и другие.

Десятки машиностроитель
ных предприятий специали
зируются на производстве 
изделий, предназначенных 
автолюбителям. К концу пя
тилетки годовой выпуск лег
ковых машин впервые пре
высит миллион. Владельцы 
«Волг», «Москвичей», «Жи
гулей», «Запорожцев» най
дут в магазинах большой вы
бор вспомогательного обору
дования: от наборов инстру
мента до универсальных ба
гажников и сборных гара
жей.

Специально для автоту
ристов на заводах химиче
ского и нефтяного машино
строения начнется:: производ
ство микрохолодильников. 
Даже в 30-градусную жару 
они помогут сохранить све
жесть взятых в дорогу про
дуктов. Такие аппараты бу
дут работать от выхлопных 
газов двигателя. Ежегодно 
промышленность станет по
ставлять десятки тысяч мик- 
рохолодильников.

Предприятия Министерст
ва машиностроения для лег
кой и пищевой промышлен
ности и бытовых приборов 
за пятилетие увеличат вы- 

. пуск изделий хозяйственного 
обихода без малого вдвое. 
Намечено значительно рас
ширить производство пыле
сосов, утюгов и других элек
тробытовых приборов. Круп
ный завод электробытовой 
техники будет построен, на

пример, в Калининской об
ласти. Его годовая проект
ная мощность — около трех 
миллионов мясорубок, кофе
молок, овощерезок и других 
изделий.

Завершится строительст
во Самаркандского завода 
холодильников. Ежегодно с 
его конвейера будет сходить 
триста тысяч аппаратов ти
па «ЗИЛ». Улучшится каче
ство продукции на действую
щих предприятиях. Опреде
лены главные направления в 
совершенствовании конст
рукции холодильников: уве
личение емкости морозиль
ных камер, широкая унифи
кация узлов и деталей, улуч
шение внешнего вида изде
лий. Намеченное успешно 
выполняется: в нынешнем го
ду в столице Белоруссии на,- 
чато производство 240-лит
рового холодильника
«Минск-6». Отличную заме

ну популярному «Северу» 
подготовили москвичи, и 
скоро новинка пойдет в се
рию.

Полнее удовлетворить 
спрос населения в эмали
рованной посуде, столовых 
приборах — такую задачу 
поставили перед собой ме
таллурги страны. В своих 
планах на . пятилетку они 
предусмотрели создание че
тырех новых цехов по изго- 
товлению стальной эмалиро
ванной посуды с годовой 
мощностью по 20 тысяч 
тонн каждый. Их соорудят 
на Череповецком, Керчен
ском, Узбекском металлур
гических заводах, а также на 
«Амурстали». После рекон
струкции на такую же мощ
ность выйдет и действующее 
производство на Новомос
ковском заводе (Днепропет
ровская область).

(ТАСС).
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'За семнадцать лет работы в «Сибнефтехиммопта- 
же» Филипп Николаевич Тимошенко участвовал в 
строительстве всех промышленных корпусов Аси- 
новского деревообрабатывающего комбината. Брига
да, руководимая Филиппом Николаевичем, стала од
ной из передовых на комбинате. Сейчас этот кол
лектив монтажников ведет пусконаладочные рабо
ты самого крупного в Сибири цеха древесноволокни
стых 'плит. Фото Е. Лисицына.

Завод резиновой обуви. Здесь освоен выпуск ла
кированных женских сапожек с высоким каблучком.. 
Клейщица Татьяна Кокова и инструктор бригады 
Анна Ивановна Панченко осматривают продукцию 
на потоке. Коллектив бригады Н. П. Скрипченко, в 
которой они трудятся, взяв повышенные обязатель
ства, перевыполняет их. Фото В. Казанцева.

ЗА
ТРИНАДЦАТИТЫСЯЧНЫЙ
РУБЕЖ

Буровая бригада мастера 
А. К. Чешуина из Каргасок- 
ской нефтеразведочной экс
педиции закончила бурение 
13.400 метров с начала го- 
да. Это вторая буровая 
бригада в Томском геологн-

П а р т и й н а я  эЯ и зн ъ

АКТИВ РАЙКОМА
ческом управлении, пере
шагнувшая тринадцатиты
сячный рубеж проходки 
глубоких скважин. Сейчас 
буровики трудятся на сква
жине № 16 на Останкинской 
площади.

А. ФЕДЬКО.

Год назад коллектив тре
ста «Томскгазстрой» прово
дил на пенсию секретаря 
партийного бюро Николая 
Никаноровича Лаврентьева. 
И сейчас о Н. Н. Лавренть
еве можно слышать немало 
добрых слов: огромный
труд вложил он в созда
ние коллектива.

За короткое время в пар
тийной организации, да и 
во всем коллективе треста 
развились такие ценные ка
чества, как сплоченность, 
принципиальность, требова
тельность. Именно в брига
дах треста началась борьба 
за звания: «Ударник ленин
ской юбилейной вахты», 
«Ударник 9-й пятилетки». 
Здесь началось движение 
за выполнение личных и 
бригадных пятилеток в 
3,5—4 года, появились хоз
расчетные бригады, первое 
в области комсомольско-мо
лодежное строительное уп
равление. Коллектив почти 
ежеквартально занимает 
призовые места во всесоюз
ном социалистическом со
ревновании.

Улучшение деятельности 
первичных партийных орга
низаций, повышение их ро
ли в значительной степени 

’ зависит от политической, 
профессиональной подготов
ки и жизненного опыта пар
тийных активистов. Для ■ 
того, чтобы на практике 
осуществлять указание
XXIV съезда КПСС об уси
лении влияния парторгани
заций на работу предприя
тий, учреждений, необходи
мо прежде всего постоянно 
совершенствовать работу с 
активом, улучшать подбор, 
воспитание и расстановку 
кадров. Именно об этом и 
хочется поговорить на стра
ницах газеты, поделиться не
которыми наблюдениями, 
опытом.

За последние годы в 
Александровской районной 
партийной организации сло
жилась определенная сис
тема работы с активом. Она 
включает в себя постоянно
действующую школу пар
тийного актива, семинары и 
инструктивные совещания, 
научно-теоретические и 
практические конференции, 
привлечение членов райкома 
и партийных бюро к работе 
в различных комиссиях, -со
ветах. Хорошо зарекомендо
вало себя заслушивание от
четов партийных организа
ций.

Весной этого года бюро 
райкома КПСС заслушало 
отчет партбюро нефтеразве
дочной экспедиции о руко
водстве цеховыми партийны
ми организациями. Были 
вскрыты серьезные недо
статки. Коллективно уда
лось выработать четкие, 
конкретные рекомендации 
по улучшению деятельности 
цеховых организаций. К ом
мунисты  проявили настойчи
вость в их реализации. Как 
показали отчетно-выборные 
собраний, работа цеховых

парторганизаций заметно 
улучшилась.

Хорошие результаты да
ют конференции по различ
ным проблемам ' марксист
ско-ленинской теории, пар
тийного и советского строи
тельства. Подготовка докла
дов, изучение теоретических 
положений, анализ собст
венной практики, обмен 
опытом расширяют кругозор 
активистов, углубляют зна
ния.

Актив непрерывно обнов
ляется, пополняется. Поэто
му важное значение приоб
ретает индивидуальная ра
бота.

Квалифицированная по
мощь на местах, советы 
секретарям парторганизации 
или членам партбюро боль
ше всего способствуют 
улучшению работы партор
ганизации, совершенствова
нию ее руководителей. Хо
чется привести один при
мер, Не так давно к руко
водству партийной органи
зацией Стрёжевского управ

ления буровых работ при
шел главный геолог Ю. А. 
Пономарчук. Коллектив бу
ровиков своеобразный, в его 

. работе немало трудностей. 
Перед секретарем, впервые 
избранным на этот пост, 
встают вопросы, ответ на 
которые нельзя найти ни в 
каких инструкциях. Но ча
стое общение с работниками 
райкома партии помогло 
Ю. А. Пономарчуку пра
вильно ориентироваться в 
сложных вопросах, стать 
вожаком коллектива.

Время предъявляет высо
кие требования к секретарю 
парторганизации. Ему не
обходимо глубоко знать тео
рию и практику партийного 
строительства. В то же вре
мя ему нужны прочные 
знания в области экономи
ки. Секретарь парторганиза
ции призван быть приме
ром строгого соблюдения 
партийной и государствен
ной дисциплины. От органи
заторских способностей сек
ретарей, их умения работать 
с людьми зависит общий на
строй коллектива, боевой 
дух общественных органи
заций.

Сейчас во главе абсолют
ного большинства первич
ных организаций района 
стоят грамотные, авторитет
ные, инициативные партий
ные вожаки: Вот несколько 
статистических данных. 86 
процентов секретарей име
ют высшее, незаконченное 
высшее и среднее образо
вание, четверо заочно учат
ся в вузах, один в технику
ме. Среди секретарей—один 
рабочий, девятнадцать ин
женерно-технических работ
ников, два специалиста 
сельского хозяйства, два вра
ча, семь учителей. Это лю
ди в расцвете сил и энер
гии, прошедшие хорошую 
жизненную школу. Приятно 
отметить большой автори
тет, которым пользуются в 
своих коллективах Игорь

Григорьевич Шутов (авто
база № 7), Владимир Пет
рович , Цванов* (Александ
ровский ремонтно-строи
тельный участок), Митрофан 
Семенович Чернышев (СУ- 
917 треста «Тюменьдор- 
етрой»), Владимир Яковле
вич Сидоренко (СУ-15 тре
ста «Спецгазстрой») и мно
гие другие.

Особое внимание райком 
партии уделяет подбору 
секретарей в первичных 
партийных организациях 
Стрежевого. Это вызвано 
ведущим положением стре- 
жевскцх предприятий в эко
номике района. Кроме того, 
эти коллективы проходили 
процесс формирования, ста
новления.

Теперь в Стрежевом уже 
сформированы коллективы, 
на счету которых много тру
довых побед, у которых 
есть, свое лицо, свои тради- 
Цйи. Хочется назвать в 
первую очередь трест 
«Томскгазстрой», нефтегазо
добывающее управление 
«Томскнефть», СМУ-2 тер
риториального управления 
«Запсибнефтестрой», авто
транспортную контору, СУ- 
917 треста «Тюменьдор- 
строй».

Опыт показывает, что на
ибольших успехов добивает
ся та партийная организа
ция, где при подборе актива 
соблюдается принцип пре
емственности. Мы стремим
ся не допускать частой ойе- 
няемости секретарей, пони- 

, мая, что неоправданные пе
рестановки вызывают у кад
ров неуверенность, не спо
собствуют выявлению, росту 
и выдвижению талантли
вых организаторов.

Но порой приходится ид
ти на крайние меры. Так, 
недавно освобожден от обя
занностей секретаря партор
ганизации специализиро
ванного строительного уп
равления №  5 М. Д. Ходас 
за пассивность, нежелание и 
неумение работать с людь
ми. Около двух лет назад 
мы вынуждены были не 
только освободить, но и ис
ключить из партии секрета
ря парторганизации автоба
зы № 7 го. я. Кузнецова за 
недисциплинирован н о с  т ь, 
злоупотребление служебным 
положением.

Конечно, это крайние ме
ры. Свои отношения с кад
рами райком партии строит 
на уважении и доверии, со
четая их с высокой требо
вательностью и системати
ческим контролем.

Райком КПСС постоянно 
работает над расширением 
сети цеховых организаций и 
партгрупп. .

Сейчас в районе 27 цехо
вых организаций и 30 парт
групп. В нынешнюю отчет
но-выборную кампанию ру
ководство ими еще больше 
укрепилось. Среди вновь из
бранных партгрупоргов и 
секретарей цеховых органи

заций более 40 процентов
имеют высшее и среднее об
разование, 46 процентов — 
рабочие, Долее 30 процентов 
— инженерно-технические 
работники и специалисты 
сельского хозяйства. Мы ре
гулярно проводим для них 
семинары. Отчеты о работе 
цеховых организаций и 
партгрупп систематически 
слушаются на собраниях 
коммунистов, заседаниях 
бюро и парткомов. И это, 
конечно, положительно вли
яет на работу.

Хороший опыт уже на
копили молодые цеховые 
организации нефтеразведоч
ной экспедиции, треста 
«Томскгазстрой». Здесь 
почти все коммунисты име
ют постоянные поручения и 
добросовестно выполняют 
их, в работу вовлечен ши
рокий круг беспартийного 
актива.

И немного—о членах рай
кома КПСС. Участвуя в ра
боте пленумов, зная о за
дачах, стоящих перед район
ной парторганизацией, изу
чая положение дел на ме
стах, члены райкома прово
дят большую организатор
скую работу по реализации 
принимаемых решений.

На XIX партийной кон
ференции в состав райкома 
КПСС избран шофер авто
транспортной конторы, ка
валер ордена Ленина Васи
лий Павлович Семенюк. Его 
хорошо знают в коллекти
вах Стрежевого, он прово
дит большую общественную 
работу — является членом 
партийного бюро, членом 
местного комитета. Возвра
щаясь с пленумов райкома, 
он рассказывает коммуни
стам о принятых там реше
ниях, помогает партийному 
бюро провести их в жизнь. 
Бывая в других парторга-. 
низациях, делится опытом, 
подсказывает, как лучше ор
ганизовать дело.

Конечно, еще не все у 
нас сделано для улучшения 
работы с активом. Но все 
наши планы направлены к 
тому, чтобы партийные ор
ганизации действовали сме
ло и уверенно, чтобы ком
мунисты относились к де
лу с полной ответствен
ностью, проявляли больше 
инициативы и творческого 
подхода, как это было ска
зано в Отчетном докладе 
ЦК XXIV съезду КПСС.

Заканчивается первый 
год девятой пятилетки. В 
райком партии поступают ра
порты от коллективов 
предприятий и организаций 
о досрочном выполнении 
планов. Таких рапортов уже 
более десяти. За .этими ус
пехами видна большая ра
бота районной партийной 
организации,. и в первую 
очередь актива.

В. ДЯГИЛЕВ,
заведующий отделом
Александровского рай-
• кома КПСС.

ДЛЯ
СТУДЕНТОВ-
ЗАОЧНИКОВ

В молодом городе • нефте- 
разведчиков, естественно, 
большинство жителей —. мо- 
лодежь, и многие учатся. 
На днях в Стрежевом для 
студентов-заочников том
ских, вузов и техникумов на
чались консультации. Их 
проводят инженеры комсо
мольско-молодежного строи
тельного управления и 
преподаватели средней шко
лы Стрежевого. Принять у 
заочников экзамены приез
жают преподаватели вузов.

ч Л. ЧЕБОТАРЕВА.

«ГРАНИТ» 
ДЕРЖ ИТ СВЯЗЬ

Недавно в управлении 
«Сибнефтехиммонтаж» ус
тановлена радиостанция 
«Гранит», которая позволя
ет обеспечивать устойчивую 
связь со всеми подразделе
ниями управления. В любое 
время суток руководители 
предприятия могут связать
ся со всеми подразделения
ми треста и некоторыми 
строительными объектами. 
Радиоточки установлены 
также на специальных и де
журных машинах. , Такая 
с-вязь помогает оперативно 
решать многие производст
венные вопросы.

А. КРАВЧЕНКО.

В С Т РО Ю -

НОВЫЙ

КОРПУС

КРАСНОЯРСК, 2 декаб
ря. (Корр. ТАСС). На алю
миниевом заводе сегодня 
вступил в строй новый 
крупный корпус электроли
за. Его строительство кол
лективы треста «Красно- 
ярскалюминьстрой»,  завер
шили на месяц раньше сро
ка.

Алюминиевая промыш
ленность Красноярского 
края в ближайшие годы, по
лучит новые мощности. Ря
дом с цехами Красноярского 
алюминиевого завода подни
маются корпуса предприя
тия, которое будет выпу
скать алюминиевый прокат. 
А в предгорьях Саян на
чались изыскания для соору
жения еще одного алюмини
евого завода.

ВНИМАНИЕ ,  И Н Т Е Р Е С Н Ы Й  ОПЫТ!

университеты
Время позднее... Девчата 

собрались в уютном обще
житии и вполголоса поют. И 
не верится, что сегодня у 
них был трудный рабочий 
день, а после смены — за
нятия. Поют девчата просто 
потому, что они вместе.

«Подмосковный городок,
Липы стройные в рядок.
Подпевает электричке
Ткацкой фабрики

гудок...».
Все сходится. II фабрика 

здесь, в подмосковной Ку
павне, — знаменитая тонко
суконная имени И. Н. Аки- 

> мова; и рабочий городок, 
хоть и небольшой, но какой- 

. то весь светлый; и молодежи 
много. Недаром в песне поет
ся, что здесь «незамужние 
ткачихи составляют боль
шинство».

— А правда, Таня, что 
эта песня о Купавне сложе
на? — спрашиваю я Татья
ну Хомякову, инженера-тек- 
стилыцика. Вот уже в какой 
раз избирают ее вожаком 
фабричной комсомолии.

— Говорят так, — отве
чает Таня. — Только если 
бы сейчас поэт приехал в 
нашу Купавну, то наверняка 
дописал бы куплет о том, 
как учатся ткачихи.

Тяга к знаниям у купа
винских текстильщиков ог
ромна. Ведь более полови
ны всех работающих учится 
в институтах, техникумах, 
вечерних школах. За послед
ние годы на одном этом 
предприятии более 600 чело
век получили среднее обра
зование, 65 — высшее спе
циальное, более 700—окон
чили без отрыва от произ
водства вечерний Купавин- 
ский текстильный техникум. 
Вот уже двадцать лет, как 
проводится здесь целена
правленная, планомерная 
подготовка кадров по трех
летним планам. На фабрике 
этим занимается специаль
ная- комиссия.

Но, пожалуй, наиболее яр
ко проявляется тяга людей 
к знаниям в школах комму
нистического труда. Учеба 
в таких школах удачно со
четает в себе пропаганду по
литических, экономических 
и производственных знаний 
с воспитанием у слушателей 
высоких морально-этических 
качеств.

В минувшем учебном году 
в девяти купавинских шко
лах коммунистического тру
да занималось более 250 ра
бочих и служащих фабрики. 
В этом учебном году эта 
цифра выросла до 450. Учат
ся ткачи после дневной сме
ны. Ну, а поскольку фабри
ка работает на трехсменном 
режиме, каждое из двухчасо
вых занятий школ проводит
ся повторно для тех, кто 
трудился в вечернюю или 
ночную смену.

Как и на других предприя
тиях, купавинцы, организуя 
учебу, руководствуются По
ложением о школах комму
нистического труда,, разра
ботанным ВЦСПС. Но оно не 
стало для них догмой. В кол
лективе не прекращается 
поиск новых форм пропаган
ды трудовых традиций, вос
питания высокой производ
ственной дисциплины, обу
чения основной массы рабо
чих лучшим приемам труда. 
Как эффективнее и с макси
мальной пользой для дела 
передавать накопленный _ пе
редовой опыт, воспитать’вы
сокое уважение и любовь к 
труду на родном предприя
тии, —- это и стало одним 
из главных пунктов програм
мы купавинских школ ком

мунистического труда. Твор
ческий подход позволил ре
шить ряд проблем по-своему,
максимально приблизив их к 
задачам коллектива.

Начало нынешнего нового 
учебного года совпало с 
10-летием присвоения Купа- 
винской тонкосуконной фаб
рике звания предприятия 
коммунистического труда. 
Кому, как не М. И. Рожне- 
вой, которая в 1961 году ру
ководила бригадой, первой 
завоевавшей право имено
ваться бригадой коммуни
стического труда, было ве
сти занятия в одной из 
школ? Тематика занятий 
М. И. Рожневой была по
строена не только на переда
че слушателям опыта пер
вых лет движения за комму
нистический труд. Передо
вая ткачиха была у истоков 
этого великого похода и 
смогла донести до умов и 
сердец подруг историю рож
дения на фабрике патриоти
ческого начинания. Это так. 
Но за минувшие горячие го
ды М. И. Рожнева прошла 
путь от простой ткачихи до 
одного из технических руко
водителей предприятия. Она 
— лауреат Государственной 
премии, депутат Верховного 
Совета Российской Федера
ции четырех созывов. Свою 
главную тему М. И. Рожне
ва определила сама: эконо
мия сырья. С убедительной 
наглядностью раскрыла она, 
как от борьбы за экономию 
сырья на одной только про
изводственной операции мо
жно перейти к полному хоз
расчету всей бригады тка
чей.

В разработке программ и 
рекомендаций для школ ком
мунистического труда участ
вуют производственно-мас
совая комиссия фабричного 
комитета профсоюза, лабо
ратория научной организа
ции труда, первичная орга
низация ВОИР. По их пред
ложениям методический со
вет фабрики утверждает те
мы, связанные с внедрением 
передовых приемов труда но
ваторов производства.'

Но опять-таки, кто же до
носит до слушателей содер
жание тем, четко определен
ных программой? Руководи
тель школы коммунистиче
ского труда отделочного уча
стка фабрики — Э. К. Ново
жилова. Ей недавно присвое
но звание лучшего мастера 
предприятия. Во время прак
тических занятий она реши
ла обратить внимание това
рищей по труду на выполне
ние практических заданий: 
выявить совместно резервы 
новых аппаратов крашения 
волокна. Рабочие, занимаю
щиеся в группе, внесли две- \ 
надцать. творческих предло
жений. Их внедрили в цехе 
крашения волокна и, благо
даря этому, смогли устра
нить узкие места в производ
стве. Коллектив цеха теперь 
в числе передовых.

Купавинцы невольно про
водят параллель между ус
пехами в учебе и достижени
ями на производстве. Рост 
трудовой активности слуша
телей школ коммунистиче
ского труда говорит сам за 
себя. Только за прошлый год 
из купавинских школ посту
пило более 250 ценных ра
ционализаторских предложе
ний. 65 тысяч рублей — та
ков экономический эффект 
их на производстве.

Мы поинтересовались — 
кто занимается в школах 
коммунистического труда на 
Купавинской фабрике? Толь
ко ли станочники, только ли

те, кто не получил достаточ
ной общеобразовательной 
подготовки? Как-то на пер
вом занятии у пропагандиста 
Н. Д. Сергиной один из «но
вичков» — помощник масте
ра Б. Т. Плаксин, специа
лист со среднетехническим 
образованием, выразил сом
нение: а что ему дадут заня
тия в школе?

И в самом деле? Всегда ли 
знания, полученные в школе
коммунистического труда, 
удовлетворяют слушателей? 
В Купавне поступают так: 
если есть тебе, чем поде
литься с остальными .слуша
телями, ты это должен сде
лать, а руководитель школы 
будет надежным помощни
ком. В. Т. Плаксину, напри
мер. в ответ на его вопрос 
предложили выполнить вме
сте с группой слушателей 
раздел практического зада
ния: «Что дала отделочному 
производству новая техника, 
исчерпаны ли ее возможно
сти?». С нетерпением ждала 
Н. Д. Сергина результатов 
выполнения задания.. И че
рез некоторое время на за
нятиях Плаксин, уже как 
руководитель группы, до
кладывал о сделанных раз
работках. В дальнейшем они 
вошли в общефабричный 
план организационно-техни
ческих мероприятий.

На фабрике не гонятся за 
количеством слушателей, не 
стремятся срйзу резко уве
личить число школ коммуни
стического труда. Здесь учи
тывают возросший общеобра
зовательный и культурно- 
технический уровень тех, 
кто сейчас работает в купа
винских цехах и службах. 
Тем не менее наличие квали
фицированных пропагандист
ских кадров, умелая методи
ка проведения занятий, их 
очевидная значимость при
влекают в школы очень мно
го рабочих и служащих.

— В начале учебного го
да, — рассказывает предсе
датель фабкома С. Е. Живо- 
ракин,. — произошел такой 
случай. Уже были составле
ны планы, утверждены спис
ки. И вот в одной из школ 
на первом уроке после про
верки списка слушателей 
вдруг поднялась рука.

— А меня не назвали, — 
сказала с места работница 
В, П. Болдина. Ей под пять
десят, У женщины большая 
семья, забот, как. говорится, 
полон рот. Ну и не записали 
ее в школу. А она обиде
лась:

— Кто же, кроме нас. ве
теранов, расскажет молоде
жи о трудовых навыках. Да 
и,нам не мешает поучиться 
у молодых.

И когда на фабричной ко
миссии по вопросам учебы 
кое-кто высказывался . за 
введение возрастного ценза: 
«В 50 лет текстильщики на 
пенсию уходят, пусть в шко
лах занимаются те, кому не 
больше сорока», — партий
ный комитет фабрики не со
гласился с этим.

В школы коммунистиче
ского труда Купавинской 
тонкосуконной фабрики, в 
«купавинские университеты» 
приходят ткачи и отделоч
ники, мастера и бригадиры, 
работницы с большим ста
жем и совсем молодые.

Приходят за знаниями, 
приходят певенять новатор
ский поиск. Здесь они, как в 
труде, — в коллективе еди
номышленников. Здесь они 
так же вместе, как в песне...

В. иткин.
(Спец. корр. ТАСС):

Купавна,
Московская область.

ОДЕССКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Выдал первую продукцию 
Червонознаменский сахар
ный завод.

Это крупный промыш
ленный комплекс, сооружен
ный в причерноморской сте
пи. Он будет перерабатывать 
до трех тысяч тонн свеклы 
в сутки. На предприятии ус
тановлено отечественное 
оборудование, а также агре
гаты, изготовленные фирма
ми Чехословакии,. Польши и 
ГДР.

Помимо сахара, предприя
тие будет выпускать сухой 
брикетированный жом, кор
мовую патоку.

НА СНИМКЕ: свеклопе- 
рерабатывающий цех Черво- 
нознаменского сахарного за
вода.

Фото И. Павленко.
Фотохроника ТАСС.

В А Ж Н Е Й Ш А Я  З А Д А Ч А  П Р О Ф С О Ю З О В
Президиум ВЦСПС при

нял постановление о работе 
профсоюзных организаций в 
связи с утверждением . Го
сударственного пятилетнего 
плана развития народного 
хозяйства СССР на 1971 — 
1975 годы и плана на 1972 
год. Советские люди, отме
чается в постановлении, с 
глубоким удовлетворением и 
новым творческим подъемом 
встретили решение Пленума

ЦК КПСС и принятые Вер
ховным Советом СССР Зако
ны о Государственном пяти
летием плане развития на
родного хозяйства СССР на 
1971 —1975 гг., о плане и 
бюджстэ на 1972 год.

Советы и комитеты проф
союзов должны довести до 

щ сознания каждого рабочего, 
колхозника, служащего, всех 
трудящихся, что от их актив
ности, дисциплины, инициа

тивы и творческого отноше
ния к работе, от упорного 
труда в решающей степени 
зависит успех выполнения 
девятой пятилетки, говорит
ся в постановлении Проф
союзные организации долж
ны еще шире развернуть со
циалистическое соревнова
ние коллективов предприя
тий, строек, совхозов и кол
хозов за досрочное выполне
ние пятилетнего и годовых

планов, повышение эффек
тивности производства.

Президиум ВЦСПС счел 
целесообразным продлить 
всесоюзный смотр использо
вания резервов производства 
и режима экономии. Важная 
задача профсоюзных органи
заций—осуществлять конт
роль за выполнением плано
вых заданий и мероприятий 
по повышению производи
тельности труда. •

НОВЫЕ КНИГИ ПОЛИТИЗДАТА
В Издательстве политиче

ской литературы вышли в

Президиум ВЦСПС при
звал всех рабочих, инженер
но-технических работников и 
служащих, тружеников
сельского хозяйства, работ
ников науки и культуры на
править свою активность и 
инициативу на всемерное по
вышение производительно
сти тр ’̂да н эффективности 
производства, успешное ■ вы
полнение экономических и 
социальных задач девятого 
пятилетнего плана развития 
народного хозяйства СССР.

(ТАСС).

свет новые книги.
Вопросы экономической 

политики КПСС на совре
менном этапе. В книге, на
писанной коллективом авто
ров, рассказывается о науч
ных основах, главных на
правлениях экономической 
политики Коммунистической 
партии, органически связан

ных с выполнением решений 
XXIV съезда КПСС. Изда
ние рассчитано на изучаю
щих экономическую полити
ку в системе марксистско- 
ленинского образования.

Так это было. (Последние 
дни фашистского Берлина). 
Мартын Мержанов. Эта кни
га — воспоминания военно
го корреспондента газеты 
«Правда», который с пер
вого дня Великой. Отечест

венной войны и до победно
го мая 1945 года находился 
в частях действующей ар
мии. Мемуары, адресован
ные массовому читателю, 
повествуют о последних 
днях войны. Книга напоми
нает о легендарных боевых 
днях, о героях — живых и 
мертвых, навсегда остав
шихся в памяти народной- 

Шорр, ТАСС), J
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ним УРОКИ. СУЖДЕНИЯ. ПРОБЛЕМЫ

ВТОРАЯ ЖАТВА
О  ИМА в деревне — по-

ра относительного за
тишья. Основная сельскохо
зяйственная кампания — 
уборка урожая и все хло
поты, связанные с ней, 
давно позади. Сейчас самое 
время для сбора «второго 
урожая» в смысле изуче
ния итогов минувшей стра
ды.

Такой, хотя бы беглый 
обзор по результатам сель
скохозяйственного года на
прашивается именно в эти 
дни, когда все мы живем 
под впечатлением работы 
Пленума ЦК КПСС и сес
сии Верховного Совета 
СССР. Программа девятой 
пятилетки приводит в дей
ствие все стимулы интен
сивного производства. Пе
ред нами, работниками 
сельского хозяйства, по
ставлена качественно новая 
задача: обеспечить весь
прирост продукции за счет 
повышения производитель
ности труда. Материальная 
основа для этого есть. Сель
ское хозяйство насыщается 
техникой, высокомеханизи
рованным становится жи
вотноводство. Дело за тем, 
как в том или другом хо
зяйстве используются но
вые возможности, поднята 
ли на соответствующий уро
вень экономическая работа. 
Вдумчивый анализ дости
жений и просчетов необхо
дим повседневно. Без него 
невозможно накопление 
опыта, всего нового, что 
обеспечивает продвижение 
вперед.

С этой точки зрения и

хотелось бы» взглянуть на 
уходящий год, на то, как 
его заканчивает коллектив 
нашего совхоза. Тем более 
что работа по осмыслению 
производственных результа
тов идет сейчас не только 
среди ведущих специали
стов. Недавно состоялась 
профсоюзная конференция, 
где шел обстоятельный раз
говор о предварительных 
итогах года. С учетом до
стигнутых показателей, и тед 
задач, которые предстоит 
решать коллективу в буду
щем, приняты обязательст
ва на второй год пятилетки.

Наш совхоз специализи
руется на производстве мяса 
и мрлока. Как пригородный, 
наряду с зерновыми и си
лосными культурами, он за
нимается также выращива
нием картофеля и овощей. 
Производство последних — 

очень трудоемкое дело, по 
механизации оно пока отста
ет от полеводства, а поэтому 
требует больших трудовых 
затрат.

В принятой хозяйством 
ориентации какая-то одна от
расль не может развиваться 
за счет другой. Задача за
ключается в том, чтобы на-, 
ращивать производство всех 
видов продукции. Над этим 
как раз работают наш кол
лектив, партийная и проф
союзная организации совхо
за.

В этом году под зерновы
ми было занято 3.440 гек
таров. Продуктивность гек
тара составила 15,2 центне
ра зерна (при плановой — 
13,8 центнера). Среди отде

лений самый высокий уро
жай — у чернореченцев: 18 
центнеров. Здесь побольше 
внесли удобрений, на боль
шей площади, чем в сосед
них отделениях, была про
изведена химпрополка. С 
другой стороны, черноречен- 
цы имели возможность это 
делать лучше и в большем 
объеме, поскольку площадь 
под кукурузой у них срав
нительно невелика.

По кукурузе мы не вы
полнили план, хотя зеленой 
массы заложено на 7 тысяч 
тонн больше, чем в прош
лом1 году. В Калтайском от
делении кукуруза дала по 
211 центнеров зеленой мас
сы с гектара, в Черноречен- 
ском — 192 на площади, 
вдвое меньшей. Результаты 
других отделений еще ниже. 
Возможности везде одинако
вые, заинтересованность, ес
ли говорить о действующих 
материальных и моральных 
стимулах, тоже везде одина
ковая, а вот отношение к 
этой культуре разное. Тут 
есть о чем подумать, чтобы 
предусмотреть меры даль
нейшего повышения урожай
ности основной силосной 
культуры;

Хорошо потрудились нын
че картофелеводы. Звено 
Николая Никитина из Кал- 
тая собрало по 147 центне
ров клубней с каждого из 
350 гектаров. Это второй 
показатель в районе после 
степановцев. На 90 процен
тах площади, занятой под 
картофелем, копка произво
дилась комбайнами и карто
фелекопалками.

Наши картофелеводы не
безразличны к опыту сосе
дей. Сравнивая результаты, 
они сравнивают и условия 
возделывания этой куль
туры, применяемую техноло
гию. У нас остаются пока 
немеханизнрованными такие 
операции, как затаривание 
семян, их .погрузка и выг
рузка, засыпка в бункер 
картофелесажалки. По опы
ту совхоза «Рыбаловский» 
нынешней весной был обо
рудован и опробован опыт
ный погрузчик. В будущем 
году, чтобы механизировать 
загрузку семян картофеля, 
мы намерены сделать еще 
пять таких погрузчиков.

Важно также, какие воз
делываются сорта. У нас 
применяется позднеспелый 
сорт «берлнхинген», а целе
сообразно, как это делают, 
например, в совхозе «Степа- 
новский», специализировать
ся и на «приобском», «кол- 
пашевском». Закуплены се
мена сорта «приобский» с 
тем, чтобы будущей весной 
посадить часть на семена и. 
часть для продажи. Второй 
год работаем с сортом «кол- 
пашевский».

На 400 гектаров карто
фельных полей из 550 засы
паны семена высших репро
дукций. Картофелехранили
ще отремонтировано, обору
довано активной вентиляци
ей.

Совхоз перевыполнил 
план продажи картофеля 
государству. Отрадно, что и 
себестоимость его ниже пла
новой. А по сравнению с 
прошлым годом производ
ство центнера клубней кар
тофеля обошлось совхозу 
на 3 рубля дешевле. Хоро
ший урожай — дешевый 
урожай.
О  ЭТОМ году наш кол- 
*-* лектив многое сделал 
для того, чтобы создать 
прочную кормовую, базу жи
вотноводства. На одну ус
ловную ■ голову приходится 
больше тонны сена, около 
9 тонн силоса. Достаточно и 
концентратов.

Готовясь к тому, что по
головье скота возрастет, 
коллектив начал с весны 
осуществлять мероприятия 
по накоплению кормов. 
Прежде всего были внесены 
удобрения под сеяные и лу
говые травы, организован 
заботливый уход за ними. 
Заготовка сена велась в ос
новном механизированными 
звеньями. Из 4.380 тонн се
на они поставили 4.100
ТОШИ

Все это позволило пере
выполнить план накопления 
грубых кормов. С каждого 
гектара мы взяли по 16,8 
центнера доброкачественно
го сена, а планировалось — 
14,5 центнера. Звено Н. Ба
язитова из Чернореченского 
отделения заготовило за ме
сяц 1.693 тонны. Выработ
ка на один стогометатель 
составила около 850 тонн — 
неплохая производитель
ность.

Заготовка грубых кормов, 
как ни успешно она была 
проведена, показала, что мы 
далеко не исчерпали резер
вы. Внесение удобрений, 
улучшение лугов, правиль
ный набор техники, хорошая 
организация труда и быта, 
сенозаготовителей, их заин
тересованность в работе — 
все одинаково важно.

Вот набор техники. Перед 
сенокосом, кажется, всего 
хватало: и граблей, и воло
куш. А пошли стогометате
ли — нет то одного, то дру
гого. Чтобы не простаивала 
техника, грабли, например, 
пришлось срочно завозить из 
соседних областей.

Нельзя запаздывать с ко
совицей трав, иначе трудно 
рассчитывать на доброе се
но. Нельзя в погоне за про
изводительностью ставить 
слишком большие скирды — 
это мнимая производитель
ность. При доставке их к 
фермам тракторы работают 
«на разрыв», преждевремен
но выходят из строя.

Себестоимость центнера 
сена в этом году в преде

лах плановой. По урожаю 
трав она должна быть, ко
нечно, ниже. Но тут сказа
лись затраты предыдущих 
лет: совхоз покупал семена, 
а они дорогие. Плюс затра
ты Яа удобрения.

Са м о й  дорогой из кор
мовых культур остается 

кукуруза. Это не может не 
влиять и на себестоимость 
центнера животноводческой 
продукции. Где же 'пути 
удешевления силосной куль
туры? Очевидно, не только 
о повышении ее урожайно
сти должны думать в сов
хозе, и не только кукурузо
воды.

Если -посмотреть, из чего 
складываются убытки при 
возделывании кукурузы, 
статьи «автотранспорт» и 
«удобрения» в себеетоимо-- 
сти выглядят как статьи 
бесхозяйственности. Под ку
курузу ежегодно вносится 
немало удобрений. Но поль
за от них невелика, потому 
что торф завозится недобро
качественный, нет '■должного 
контроля и учета. В эту зи
му м ы , рассчитываем на то, 
что томское городское отде
ление «Сельхозтехники» на 
вывозке удобрений будет ра
ботать лучше» и примет на
шу постановку учета как 
должное.

Та же кукуруза наводит 
на мысль о том, как мы по-- 
рой бездумно «насыщаемся» 
техникой и, пользуясь ею, 
платим большие амортиза
ционные отчисления. И это • 
относится. к сельскохозяй
ственной технике вообще — 
в полеводстве, животновод
стве.

Чтобы была понятной на
ша неосмотрительная «щед
рость», приведу пример с 
Калтайским, так называе
мым, комплексом. Его 
иначе не назовешь. Взять 
сам . проект: для ком
плекса почему-то не пре
дусмотрели ни канализа
цию, ни санпропускник, ни 
профилакторий. Бытовые 
помещения—клетушки — не 
отвечают сегодняшним тре

бованиям. Чтобы пустить 
механизацию по приемке н 
первичной обработке моло
ка, все, и даже помещение, 
пришлось переделать. Пере
делками занимаемся больше 
двух месяцев, хотя комплекс 
сдан.

Недавно мне довелось по
бывать в совхозе «Поросин- 
скнй». Тоже построен ком
плекс на 650 голов крупно
го рогатого скота. Все здесь, 
как говорят, доведено до 
ума. Есть даже силосная 
траншея, даже подъездные 
пути есть. Чем хуже совхоз 
«Тахтамышевский»?

Уходящий год во многом 
для нас поучителен. Кроме 
того, что заложена основа 
для будущего урожая, бо
лее надежная, чем в прош
лом году, мы ставим цель и 
организационно, и техниче
ски поднять хозяйство на сту
пеньку выше.

Важно закончить работы 
на Калтайском комплексе, 
добиться, чтобы он отвечал 
своему назначению — это 
прежде всего облегчение и 
повышение производитель
ности труда. Если сейчас на 
одну доярку приходится 
25—28 коров, то в новом 
комплексе их будет около 
50. Совхоз строит хозяйст
венным способом Кафтанчи- 
ковский комплекс. Мы уч
тем уроки из практики 
строительства Калтайской 
фермы и хотим предусмот
реть в полном смысле слова 
передовую технологию.

Учиться грамотно, высо
копроизводительно исполь
зовать технику — тоже на
ша цель. Оптимальный, пра
вильный набор техники и 
высокая квалификация меха
низаторов — вот две «поло
винки» очень емкого поня
тия «технический прогресс 
в деревне». Зима должна 
стать годом учебы, закрепле
ния в нашей практике того, 
что еще только наметилось 
и набирает силу.

А. САВИЦКИИ,
директор совхоза «Тах- 

тамышевский».

Если у вас 
в квартире газ

Стало уже правилом, что 
жилые дома сдаются строи
телями только после уста
новки в них газовых плнт. 

Голубое топливо надежно 
служит людям. Однако в об
ращении с собой требует 
постоянной осторожности и 
внимания.

К сожалению, среди жи
телей Томска есть лю
ди не только небрежные, 
но и злостные нарушители 
правил пользования газом. 
Так, например, в квартиру 
В. С. Старых (улица 6-я 
Усть-Киргизка) баллоны с 
газом больше не доставля
ются, так как, несмотря на 
предупреждения, хозяин 
нарушал эти правила, со
здавая тем самым угрозу 
для здоровья людей. Лише
ны права пользования газом 
Исаев (Иркутский тракт, 
184, кв. 4), Кошеверова 
(улица Карташова, 68, кв. 
25).

В управлении «Томскобл- 
газ» создан технический ка
бинет, где проводится ин
структаж населения, даются 
консультации, ведется про
верка знаний персонала, об
служивающего газовые ус
тановки. Один раз в год мы 
проводим очередное техни
ческое обслуживание газо
вых приборов. А если по
требители сами обнаружи
вают повреждения, они мо
гут воспользоваться услуга
ми аварийной службы (те
лефон 04) или слесарен-ре- 
монтников (телефон
2-51-40).

Мы просим всех томичей: 
осторожно обращайтесь с 
газом, строго соблюдайте 
правила пользования.

А. КАТАЕВА, 
начальник службы 
внутридомовых сетей 
управления «Томскобл- 

газ».

«ИНТЕРКОСМОС-5» 
В ПОЛЕТЕ

С о о б щ е н и е  Т А С С
В соответствии с програм

мой сотрудничества социа
листических стран в обла
сти исследования и исполь
зования космического про
странства в мирных целях 
2 декабря 1971 года в Со
ветском Союзе произведен 
запуск искусственного спут
ника Земли «Интеркос
мос-5».

Спутник «Интеркосмос-5» 
предназначен для продолже
ния изучения радиационной 
обстановки в околоземном 
пространстве, исследования 
динамики корпускулярных 
потоков в ближнем космиче
ском пространстве в зави
симости от солнечной актив
ности и исследования приро
ды и спектра низкочастот
ных электромагнитных коле
баний в природной плазме.

Совместный советско-че
хословацкий космический 
эксперимент осуществляется 
в развитие исследований, 
начатых на спутнике «Ин
теркосмос-3».

Спутник «Интеркосмос-5» 
выведен на орбиту с пара
метрами:

минимальное расстояние 
от поверхности Земли (пери
гей) — 205 километров;

максимальное расстояние 
©т поверхности Земли (апо
гей) —- 1.200 километров:

начальный период обра
щения — 98,5 минуты:

наклонение орбиты — 
48,4 градуса.

На борту спутника уста
новлена научная аппаратура:

— для исследования со
става и временных вариаций 
потоков заряженных частиц, 
изготовленная в Чехосло
вацкой Социалистической 
Республике;

— для регистрации и ана

лиза спектра низкочастот
ных электромагнитных волн 
и сигналов в диапазоне ча
стот от 70 герц до 20 кило
герц, изготовленная совме
стно специалистами Совет
ского Союза и Чехословац
кой Социалистической Рес
публики;

— специальная телемет
рическая система для пере
дачи на наземные приемные 
пункты информации в ши
роком спектре частот, изго
товленная в Чехословацкой 
Социалистической Респуб
лике.

При подготовке спутника 
к запуску советские и чехо
словацкие специалисты сов
местно проводили монтаж и 
испытания научной аппара
туры.

Одновременно с работой 
научной аппаратуры, на 
спутнике «Интеркосмос-5» 
наземными геофизическими 
станциями и обсерваториями 
ряда стран проводятся изме
рения низкочастотных из
лучений верхней атмосферы 
и ионосферы Земли по сог
ласованной программе.

Управление полетом
спутника и работой научной 
аппаратуры проводит опе
ративная группа, состоящая 
из специалистов. Советского 
Союза н Чехословацкой Со
циалистической Республики.

Установленная на спутни
ке «Интеркосмос-5» научная 
аппаратура и все системы 
спутника работают нормаль
но.

Наземные станции Гер
манской Демократической 
Республики, Советского Со
юза и Чехословацкойг~Социа- 
листической Республики 
осуществляют регулярный 
прием научной информации.

Часто можно слышать, как к продавцу аптеки № 2 
г. Томска В. М. Садовой обращаются за советом и кон
сультацией. Валентина Матвеевна всегда придет на по
мощь, даст квалифицированный ответ. Двадцать один 
год помощник провизора В. М. Садова заведует ручным 
отделом. Она ударник коммунистического труда, имеет 
много благодарностей покупателей и администрации.

.Фото Е. Лисицына. . ,

ЖСООБЩЕНИЯп я ш
Плену м  Ц К  В С Р П
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БУДАПЕШТ, 2 декабря. 
(ТАСС).

Под председательством 
Первого секретаря ЦК ( 
ВСРП Я. Кадара состоялся 
расширенный пленум Цент
рального Комитета- Венгер
ской социалистической рабо
чей партии.

Пленум обсудил и одоб
рил сообщение секретаря 
ЦК ВСРП 3. Комочина об 
актуальных международных 
вопросах. Международное 
положение, говорится в опуб
ликованном здесь коммюни
ке, характеризуется инициа
тивами, большой активно
стью Советского Союза и со
циалистических стран. По
следовательная миролюби-. 
вая политика социалистиче
ских стран оказывает решаю
щее влияние. на формирова
ние международных отноше
ний. ВСРП и венгерское пра
вительство, руководствуясь 
принципами пролетарского 
интернационализма, стре
мятся эффективно содейство
вать общим целям госу
дарств — участников Вар
шавского Договора и СЭВ во 
имя претворения в жизнь 
интересов мировой социали-

■ стической системы, победы 
дела прогресса и мира,

ЦК констатирует, что ин
тересы мира и безопасности 
в Европе требуют ускорения 
ратификации договоров меж
ду ФРГ и СССР и ФРГ и 
ПНР, претворения в жизнь 
четырехстороннего соглаше
ния по Западному Берлину. 
Пленум заявляет, что пред
ложение социалистических 
стран относительно созыва 
общеевропейского совеща
ния по вопросам безопасно
сти и сотрудничества нахо
дит все 6cyiee широкую под
держку н считает возмож
ным созвать это совещание 
уже в 1972 г.

В коммюнике говорится, 
что Венгерская ■' Народная 
Республика и впредь будет 
всемерно выполнять свой ин
тернациональный долг, ока
зывая эффективную полити
ческую, дипломатическую и 
военную помощь народам 
Индокитая, борющимся про
тив американской агрессии.

Как заявляет ЦК ВСРП, 
реальным путем разрешения 
ближневосточного кризиса 
является выполнение резо
люции- Совета Безопасности 
от 22 ноября 1967 года.

Что . касается сложившего
ся в Восточном Пакистане 
положения, то ЦК ВСРП 
считает, что необходимо соз
дать такие условия, при ко
торых восточнопакистанские 
беженцы смогут вернуться 
на родину. Тем самым будет 
устранена опасность войны 
в этом районе мира.

В коммюнике подчерки
вается, что Центральный Ко
митет готов провести широ
кие консультации с коммуни
стическими и рабочими пар
тиями, а также со всеми 
другими партиями и орга
низациями, выступающими 
против империализма и за 
единство действий.

Пленум обсудил директи
вы народнохозяйственного 
плана и государственного 
бюджета ВНР на 1972 год, 
а также вопросы- совершен
ствования организации про
изводственного процесса и 
труда на предприятиях и 
дальнейшего развития социа
листического соревнования. 
ЦК констатировал, что хо
зяйственные задачи, постав
ленные X съездом ВСРП, 
выполняются успешно. /

МАССОВЫЕ ВЫСТУПЛЕНИЯ  
Р А Б О Ч И Х  Ф Р А Н Ц И И

ПАРИЖ, 2 декабря. 
(ТАСС). С большим разма
хом прошел вчера по Фран
ции национальный день 
борьбы в поддержку требо
вания о снижении пенсион
ного возраста и повышении 
размера пенсий. Он прово
дился по призыву Всеобщей 
конфедерации труда и фран
цузской демократической 
конфедерации труда.

Около 80.000 трудящихся 
приняло участие в кратко
временных забастовках на

предприятиях долины Луа
ры. Кратковременные заба
стовки, митинги и демон
страции состоялись в депар
таменте Буш-дю-Рон. В них 
участвовали 70.000 рабочих. 
Десять тысяч человек про
шли по улицам крупнейше
го французского - порта Мар
селя. В Арденнах число ба
стующих составило 18.000 
человек.

10.000 демонстрантов 
пришли на площадь Респуб
лики в Бордо, протестуя 
против внесенного на об

суждение национального 
собрания законопроекта, ко
торый не отвечает основным 
требованиям трудящихся.

Внушительными были вы
ступления в департаменте 
Нор, в частности, рабочих 
текстильных фабрик и ме
таллургических заводов. 
Кратковременные забастов
ки прошли в департаменте 
Верхний Рейн. Работа была 
прекращена на 200 пред
приятиях в департаменте 
Приморская Сена.

К С О Б Ы Т И Я М  
В ПЕРСИДСКОМ З А Л И В Е

БАГДАД. 2 декабря.
(ЕГАСС). Ирак обратился к 
Совету Безопасности ООН с 
просьбой созвать заседание 
Совета для обсуждения ок
купации Ираном островов в 
Персидском заливе, сообща
ет Иракское информацион
ное агентство.

КАИР, 2 декабря. 
(ТАСС). Египет призвал
иранское правительство вы
вести свои войска с занятых 
ими островов Большой и 
Малый Томб и объявил, что 
совместно с другими араб
скими странами примет ме
ры к тому, чтобы сохранить 
арабский характер этих ост
ровов и мир в районе Пер
сидского залива, заявил 
официальный представитель 
египетского - правительства 
Тахсин Башир» • • -  ч

В заявлении подчерки
вается, что Англия в соот
ветствии с договором о про
текторате над' княжествами 
Договорного Омана, который, 
в настоящее время еще на
ходится в силе, до определе
ния владельца островов .не
сет ответственность за их 
охрану.

Правительство Египта, 
указывается в заявлении, 
внимательно следит за раз
витием событий в районе 
Персидского залива и выра
жает надежду, что Иран при
ступит к дружественным пе
реговорам с государствами 
залива. ‘ •
_ КАИР, 2 декабря. (ТАСС). 

Как сообщает • агентство 
МЕН, правительство араб
ского княжества Рас эль- 

~ Хайма опубликовало..заявле

ние, в котором рассматрива
ет высадку иранских войск 
на острова Большой и Ма
лый Томб как «нарушение 
братских отношений с сосед
ними странами». В заявле
нии выражается решитель
ный протест Англии, под 
охраной которой находятся 
эти острова.

КУВЕЙТ, 2 декабря. 
(ТАСС). Министр иностран
ных дел Шейх Сабах аль- 
Ахмед аль-Джабер ас-Сабах 
заявил в национальном соб
рании, что Кувейт осуждает 
применение силы и оккупа
цию Ираном островов в 
Персидском заливе.

ДАМАСК, 2 декабря. 
(ТАСС). Представитель ми
нистерства иностранных дел 
Сирии заявил, что сирий

ское правительство реши
тельно осуждает действия 
Ирана и требует немедлен
ного вывода иранских войск 
с занятых ими островов >- в 

.- Ларсадском задивеч «
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Валютный кризис Запада 
обострил трудности экономи
ки ФРГ. Предприниматели 
стремятся' спасти свое ухуд
шающееся положение за

счет трудящихся. В стране таллургического концерна 
растет безработица. «Клекнер» протестуют про-

НА СНИМКЕ: массовый тив объявленного увольне- 
митинг близ Оснабрюка. За- ния почти 500 рабочих, 
нятые на предприятии ме- Фото АДН—ТАСС.

ПРОТЕСТ
ЧИЛИ

САНТЬЯГО, 2 декабря. 
(,ТАСС). Правительство Чи
ли заявило США протест- в 
связи с утверждениями вы
сокопоставленных предста
вителей Вашингтона о -том, 
что блок Народное единст
во «долго не удержится у 
власти».

С такого рода утвержде
ниями выступил директор по 
вопросам информации Бе
лого дома Герберт Клейн, 
который сослался при этом 
на мнение миссии «доброй 
волн» во главе с советником 
президента США Р. Фин
чем, посетившей недавно 
ряд латиноамериканских 
стран. Миссия в Чили не бы
ла и, как признал Клейн, не 
получила «прямых сведений 
о положении в этой стране». 
Однако ее впечатление о 
«будущей судьбе» прави
тельства С. Альенде «будет 
отражено в докладе», кото
рый направляется президен
ту США.

«Тот факт, — отмечается 
в опубликованном по этому 
неводу коммюнике мини
стерства иностранных дел 
Чили, — что высокопостав
ленные государственные дея
тели США публично обсуж
дают возможность сверже
ния иностранного правитель
ства, с которым их страна 
поддерживает корректные 
отношения, противоречит 
международному праву и 
представляет собой вмеша
тельство во внутренние дела 
Чили».

В коммюнике подчерки
вается, что этот «инцидент 
расценивается как имеющий 
все характерные черты про
вокации по отношению к чи
лийскому правительству, яв
ляющемуся законным и 
конституционным органом 
.власти фотране*,*

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  
Ф И Д Е Л Я  К А С Т Р О  
В С А Н Т Ь Я Г О

САНТЬЯГО, 2 декабря. 
(ТАСС). Как уже сообща
лось, ‘ Первый секретарь ЦК 
Компартии Кубы, Премьер- 
Министр Революционного 
правительства Фидель Каст
ро выступил с речью на тор
жественном вечере, п о с в я 
щ ё н н о м  провозглашению его 
почетным гостем чилийской 
столицы.

Мы никогда не должны 
забывать, сказал, в частно
сти, Фидель Кастро, что без 
победы Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции, без построения соци
алистического общества ’ в 
великом Советском Союзе, 
без образования мировой со
циалистической системы 
победа кубинской револю
ции была бы невозможна.

Оратор напомнил об ог
ромных трудностях, которые 
пришлось преодолеть моло
дому Советскому государ
ству. ф . Кастро подчеркнул, 
что Советский Союз выдер
жал все выпавшие на его 
плечи тяжелые испытания. 
С оружием в руках он от
стоял свою свободу и неза
висимость в борьбе против 
фашизма. Разгром гитлеров
ской Германии создал благо
приятные условия для побе
ды революции в ряде стран 
и образования мировой соци
алистической системы.

Кубинская революция, 
продолжал оратор, в про
цессе своего развития также 
столкнулась с огромными 
трудностями. Куба смогла 
выдержать эти испытания 
при огромной и бескорыст
ной помощи со стороны Со
ветского Союза.
, Коснувшись особенностей 
чилийского революционного 
процесса, Ф. Кастро сказал, 
что, хотя Куба и Чили при
шли к победе разными путя
ми, нет принципиальных от
личий в конечных целях, к 
которым стремятся народы 
этих двух стран» ‘

Куба достигла своих за
воеваний путем вооруженной 
борьбы; в Чили правитель
ство Народного | единства 
пришло к власти в результа
те выборов. Опыт революци
онной борьбы этих двух 
стран говорит о том, что 
различные государства име
ют различные условия для 
развития в политической, 
экономической и других об
ластях общественной жизни. 
Главное, подчеркнул Ф. Ка
стро, состоит в том, . чтобы 
отстоять своя завоевания и 
добиться дальнейшего про
движения вперед по пути 
построения социалистиче
ского общества.

Ф. Кастро указал далее, 
что реакция никогда добро
вольно не сдавала своих 
позиций и использует любые 
средства для того, чтобы по
мещать необратимому -про
цессу революционного раз
вития человечества. В этой 
связи он напомнил о Париж
ской Коммуне, потопленной 
в крови французской реак
цией при поддержке прус
ских штыков, об интервен
ции империалистических го
сударств против молодой 
Республики Советов после 
победы Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции н о нападении фаши
стской Германии на СССР. 
Об этом же свидетельству
ют, добавил он, неирекраща- 
ющиеся провокации против 
Кубы.

Ф. Кастро призвал чилий
ских трудящихся и впредь 
крепить единство своих ря
дов в борьбе против амери
канского империализма, за 
подъем производства и со
циальные преобразования. 
Опыт Чили, отметил он, не
сомненно, будет иметь ог
ромное значение для всех 
стран Латинской Америки и 
всего мира.
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Торжественно звучит тра
диционный студенческий 
гимн «Гаудеамус». Его поет 
популярный самодеятельный 
коллектив — народная хоро
вая капелла университета, 
неоднократный лауреат от
ветственных конкурсов. До 
отказа заполнившие зал лек
тория слушатели поднялись 
с мест. Так, приподнято
празднично, под гром апло
дисментов, закончились вы
ступления капеллы с новой 
программой.

После концертов остается 
ощущение радости от встре
чи с подлинным энтузиазмом'' 
в музыке, самоотдачей, спло
ченностью коллектива под 
знаком беспредельной люб
ви к хоровому пению. Ка

пелла живет 12 лет. Почти 
половина этого срока связа
на с именем В. Сотникова. 
Возглавив капеллу,' талант
ливый молодой хормейстер, 
выпускЬик Казанской кон
серватории, внес в работу 
коллектива свой почерк. 
Продолжая расширять бога
тый рс-пертуар, насчитываю
щий более двухсот произве
дений, капелла особое' вни
мание уделяет сочинениям 
советских авторов, м прежде 
всего освоению крупных по
лотен, таких, как «Патетиче
ская оратория» и «Курские, 
песни» Г. Свиридова, канта
та «Ленин с. нами» ,А. Хол- 
минова. «Казнь Степана Ра
зина» Д. Шостаковича.

Вот и на этот раз все пер

вое отделение концерта за
няло исполнение десятичаст
ной «Поэмы памяти Есени
на» лауреата Ленинской 
премий Г. Свиридова. Досто
ин всяческой похвалы сам 
факт обращения к ‘этому вы
дающемуся . хоровому, произ
ведению нашего времени, в 
котором стихи Есенина н му-' 
зыка Свиридова гармонично 
слились в чувстве огромной 
любви к России. Исполните
лям" и аудитории близки на
строения «Поэмы». Капел
ла успешно преодолела мно
гочисленные трудности про
изведения. Некоторые номе
ра «Поэм£1» особенно уда
лись — «Поет' зима», «За 
рекой горят огни».

Хорошо выступил с труд

нейшей партией солист-дебю
тант В. Акулов, обладатель 
приятного лирического тено
ра (выделю номер «В том 
краю»). Жаль только, что 
недостаток свободы, некото
рая «зажатость» техниче
ского1 аппарата и,- как след
ствие, временами неточная 
интонация несколько сни
зили впечатление.

Остальная программа со
стояла шз сочинений совер
шенно разных эпох и стилей, 
была пестроватой. Здесь и 
довольно редко исполняемые 
«Гимн солнцу» венгерского 
композитора Ласло, и вось
миголосный хор Ф. Мен
дельсона, и фрагменты из 
цикла А. Даргомыжского 
«Петербургские серенады».

По-акварельному прозрачно, 
поэтично, интонационно чи
сто прозвучал негритянский 
спиричуэле «Глубокая ре
ка». Тепло встретила публи
ка сочинение В. Сотникова 
— просветленную элегию 
«Осень» (на слова С. Ост- 

• рового), написанную с отг 
личным знанием ” хоровой 
специфики. Впервые были 
спеты полностью «Четыре 
русских народных песни» 
новосибирского композитора 
3. Бляхера. Это талантливое 
самобытное произведение, 
исполненное капеллой с 
большим увлечением и ма
стерством, несомненно, за
служивает дальнейшей кон
цертной жизни. А колори
стическое богатство форте
пьянной партии невольно за
ставляет желать услышать 
этот цикл в сопровождении 
симфонического оркестра.

Исполнение капеллой всех 
номеров программы прошло 
на добротном профессио
нальном уровне: хорошо вы
ровненное звучание групп,

мощное форте и тонкое пиа
но, четкая дикция, достаточ
но высокая культура звуко
образования, ЯСНОСТЬ В ПО: 
лифонии. Некоторые интона
ционные погрешности, осо
бенно при филировке звука 
на пиано, не могли испор
тить отрадного впечатления.

Покидая концертный зал, 
я поймал себя на вопросе: 
каким обфазом этот коллек
тив, где только единицы 
имеют музыкальное образо
вание. где люди загружены 
учебой, работой, репетируют 
всего три раза в неделю, 
сумел подняться до такого 
высокого исполнительского 
уровня? Видимо, дело не 
только в настоящей любви 
участников капеллы к хоро
вому пению, к музыке вооб
ще, но и в увлеченности и 
мастерстве руководителя, 
творческой самоотдаче хор
мейстера Е. Нагель и кон-, 
цертмейстера Е. Зубаревой.

В. МАКСИМОВ, 
солист оркестра Том

ской филармонии.

Недавно на трассе строяще
гося нефтепровода Александ
ровское — Анжеро-Судженск 
побывал художник газеты 
«Известия» Анатолий Михай
лов. Он увез со всесоюзной 
ударной стройни несколько 
альбомов, запечатлевших ге
роический труд людей, штур
мующих таежные дебри, рож
дение индустриального пейза
жа среди непроходимых бо
лот.

Несколько своих зарисовок 
Анатолий Михайлов любезно 
предоставил «Красному знаме
ни*.

Малобрагино. Название это
го приобского села вошло в 
летопись стройки, как одна из 
ее самых ярких страниц. 
Здесь строители в труднейших 
условиях покорили великую 
сибирскую реку — перебро
сили «нитку» нефтепровода по 
дну Оби с одного берега на 
другой.

Из блокнота художника

Т р а с с а

м у ж е с т в а
— •* ■■

Новая программа

ббогоип
К Я Д С И

Хоккейное интермеццо |

•  |
С карандашом 

вдоль «трубы» .

•
Малая химия 
энергетики
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капеллы

ТОМИЧИ НА МОСКОВСКОЙ  

В Ы С Т А В К Е
Вчера в Москве открылась 

художественная выставка трех 
зон: Урала, Сибири и Дальне
го Востока. В залах выставки 
демонстрируется двадцать че
тыре работы томских худож
ников, выбранных централь
ным выставкомом из ста кар

тин, представленных Томским 
отделением художественного 
фонда РСФСР. Это — лучшие 
работы братьев Шумилкиных, 
Г. Ламанова, В. Гроховского, 
В. Черемина, Г. Завьялова и 
Э. Завьяловой, В. Кудряшова 
и А. Евтихиева.

В. РОТМАН.

П Р Е М Ь Е Р А  Ф И Л Ь М А

Репортаж

Д В Е  К А П Л И  
В О Д Ы

...Похожи, как две капли 
воды. В данном случае эта 
поговорка не оправдана. Пе
редо мной два маленьких 
хрусталика, очень похожие 
и очень разные. Собственно, 
можно сказать, что это одна 
и та же капля. Только она 
прошла длинный и сложный 
путь.

По обеим сторонам прохо
да — колонки фильтров. 
Они создают впечатление 
перспективы, кйк бы удли
няют зал. С первых минут 
здесь охватывает чувство 
некоторой потерянности: 
Тем более что в огромном 
помещении почти никого 
нет. Установки обслуживают 
всего два человека. Аппа
ратчики химического цеха 
ГРЭС-П следят за нормаль
ной работой систем, знают 
температуру воды, какое ко
личество ее израсходовано. 
Почти все это можно выяс
нить, не сходя с места. Ос
новные приборы выведены 
на пульт ( управления. Но 
обязанности аппаратчика не 
сводятся только к этому. Он 
должен знать и ■ химический 
состав воды. От этого зави
сит нормальная работа элек
тростанции. . ..

Через фильтровальный 
зал проходят, если можно, 
так сказать,, два потока во
ды. Один, равный 135 тон
нам в час, идет на питание 
котлов высокого давления, 
другой — в . 1.200 тонн 
— на пополнение теплосети-. ■ 
Особенно сложной обработ
ки требует первый поток. 
Вода, поступающая в котлы, 
должна быть полностью 
обессоленной и по составу 
приближаться к дистилли
рованной. Иначе на стен: 
ках котла образуется труд- 
ноудаляемая накипь. Вме
сте с паром соли перемеща
ются дальше и оседают на 
лопастях турбины.

Производительность ее 
резко падает, значительно 
уменьшается выработка 
энергии. Вот поэтому, преж
де чем попасть в котел, во
да хорошо очищается.

Сначала речную воду, 
подогретую до 35 градусов, 
пропускают через осветите
ли, где она освобождается от 
всех органических примесей. 
И только после, этого она 
поступает на ряд фильтров, 
в каждом из которых после
довательно оставляет раст
воренные в ней соли. Аппа
ратчик внимательно наблю
дает за работой фильтров. 
Краны от них выведены на 
центральный щиф! Здесь бе
рут воду для анализов. На 
каждый фильтр существует 
определенная характеристи
ка. И данные, которые по
лучает аппаратчик, не долж
ны отступать от нее. За 
смену таких анализов прово
дят по двадцать—двадцать 
пять.

Последняя стадия очистки 
— от солей кремния. Как 
раз сейчас анализ на «крем
невку» проводит старший 
аппаратчик Нина Игнатьев
на Грибанова. Она наполня
ет из крана нужного фильт
ра колбу, прибавляет реак
тивы. Окраска воды приоб
ретает желтоватый оттенок.

— Вот видите, — говорит 
Нина Игнатьевна, — это из
менение окраски означает 
присутствие солей кремния. 
Теперь я должна опреде
лить количество их. Хотя 
сразу «на глазок» могу ска
зать, что здесь кремний — в 
пределах допустимых. Если 
«кремневка» большая, вода 
становится голубоватой. Но 
в нашем деле «на глазок» 
делать нельзя, А поэтому 
посмотрим, что покажут 
йриборы.

Она ставит воду в фото

электрически^ калориметр. 
Записывает показатели. Они 
хорошие. Значит, и фильтр 
работает хорошо. Если ана
лизы неудовлетворительные, 
фильтр отключают на вос
становление II вводят дру
гой.

Вместе с Ниной Игнать
евной сегодня на вахте Ася 
Тымчук. Она работает не
давно. Учится заочно в тех
никуме. Будущая профес
сия связана с работой. Пока 
набирается опыта у . Нины 
Игнатьевны. Помощницей 
своей Грибанова довольна.

О химическом цехе 
ГРЭС-П отзываются как о 
дружном, слаженном коллек
тиве. С 1961 года он носит 
звание цеха коммунистиче
ского труда. Здесь работает 
много ветеранов, . Еще на 
строительство станции пят
надцатилетней девчонкой 
пришла И. А. Давыдова. 
Сейчас она — начальник 
смены. 26 лет работает в це
хе 3. И. Ильина. С 1947 го
да трудится в Коллективе и 
начальник цеха Н. М. Тара- 
бановская.

Химический цех считается 
не основным. Но без него 
невозможно представить 
жизнь станции.

Н. МАСКИНА.
НА СНИМКАХ: старшая 

аппаратчица Н. И. Грибано
ва проверяет воду на крем

ний; общий вид фильтро
вального зала.

Фото В. Казанцева.

ПОГОДА
Сегодня по Томской об

ласти ожидается облачная 
с прояснениями погода, по

северо-западным районам 
слабый снег, по остальной 
территории без осадков, ут
ром местами туман, ветер

переменный, 3 — 7 метров в 
секунду, температура днем 
— 5 —10 градусов мороза.

При отделе научно-тех
нической информации науч
но-исследовательского ин
ститута прикладной матема
тики и механики при ТГУ 
создана любительская кино
студия. Руководит ею сот
рудник института И. Кузь
мин. Недавно состоялась 
премьера первого фильма. 
Фильм состоит из четырех 
частей, каждая из которых

рассказывает о каком-ни
будь событии в жизни ин
ститута. Многие сотрудники 
НИИ, сидящие в зале, узна
вали себя на экране. Боль
шую помощь окажет студия 
и в научных исследованиях: 
некоторые сложные процес
сы можно будет снять на 
пленку.

Н. ИВАНОВА.

Р А Б Ф А К О В Ц Ы  С Е Л И  З А  „ П А Р Т Ы

Начался учебный год на 
рабочем факультете при 
Томском политехническом 
институте. Сто двадцать 
пять юношей и девушек 
Пришли сюда на первое за
нятие. Еще недавно одни из 
них носили солдатские пого
ны, другие сеяли хлеб, воз
водили новые дома, стояли 
у станков. Теперь все они го
товятся стать инженерами. 
Среди них —В. Уразов из 
Шегарского района, Н. Про

скуряков из Восточного Ка
захстана. Г. Моисеева с руд
ника ТаШтагол Кемеровской’ 
области, Ю. Бакалин с Юж
ного Сахалина ' и многие 
другие.

На первую лекцию поз
дравить рабфаковцев при
шли проректор института по 
учебной работе доцент П. Е. 
Богданов, секретарь коми
тета ВЛКСМ А. Мынка и 
декан подготовительного от
деления Г. Л. Калиниченко.

с. котиков а .

На рисунках А, Ми
хайлова вы видите тру
бы, подготовленные для 
сварки дюкера на Мало- 
брагинском плацдарме, 
и старшину водолазной 
станции Аркадия Ска- 
кальского — одного из 
тех, кто внес большой 
вклад в этот шаг нефте
провода через Обь.

'«Ь •

Трехкратный чемпион ми
ра по хоккею А. Мальцев 
дал интервью корреспонден
ту АПН.

— Нынешний сезон, как 
известно, особенный: олим
пийский турнир н чемпионат 
мира проводятся раздельно. 
Как отразилось это на под
готовке хоккеистов? Что Вы 
можете сказать о спортивной 
форме—своей, Ваших това
рищей по клубу и по сбор
ной?

— Уже по первым матчам 
сезона, — сказал Александр 
Мальцев, — можно было за
метить, что к нынешнему 
сезону клубы высшей лиги

. пришли в очень хорошей го
товности. Розыгрыш приза 
газеты «Советский спорт», 
предшествующий чемпиона
ту СССР, проходил в инте
ресной острой борьбе, а пер
вые матчи чемпионата смот
релись так, будто они не от
крывали, а заключали се
зон.

Теперь, когда позади око
ло половины чемпионата 
страны, можно говорить, 
что лучшие хоккеисты 
СССР, претендующие в со
став национальной команды, 
показывают игру хорошего 
уровня. Во всяком случае у 
тренеров сборной СССР, на 
мой взгляд, нет оснований

Малъцев~о хоккее
для тревоги. Очень сильно 
выглядит новое звено 
ЦСКА, в котором Анатолий 
Тарасов свел вместе опыт
ных Викулова, Фирсова и 
Харламова. Они сразу на
шли общий язык и играют 
просто великолепно. Думаю, 
что эта тройка имеет осно
вания претендовать на зва
ние сильнейшей в мировом 
любительском хоккее, эф 
фективную игру показывает, 
особенно в последних мат
чах, атакующее звено из 
«Спартака»: Мартынюк — 
Шадрин — Якушев, хоккеис
ты достаточно известные и 
опытные, но в то же время 
и молодые, находящиеся в 
расцвете своих сил. Непло
хие отзывы заслужила и на
ша тройка из «Динамо», 
где вместе со мной играют 
Чичурин и Мотовилов. В 
прошлом сезоне динамов
скому звену (вместо Мото
вилова играл Белоножкин) 
не удалось закрепиться в ос
новном составе сборной 
СССР. Теперь мы надеемся 
на удачу.

В сильнейших клубах 
страны сейчас выступает не
мало молодых форвардов, 
показывающих современную 
игру. Б ЦСКА это — Гла
зов, Волчков, Блинов, в

«Динамо» — Котлов, Девя
тов, Титов, в «Спартаке» — 
Климов, Шалимов, Корот
ков. Разумеется, лишь от 
Чернышева с Тарасовым за
висит, увидим ли мы' ‘ этих 
нападающих в составе сбор
ной СССР, но, по моему 
мнению, некоторые из них, 
как, например мой одноклуб
ник Михаил Титов, очень та
лантливы и способны ока
зать -конкуренцию ветеранам 
в споре da места в нацио
нальной команде.

Среди игроков оборони
тельных линий, на мой 
взгляд, молодых талантов 
не так много. Правда, пре-, 
красно начал сезон голкипер 
ЦСКА 19-летний Третьяк: 
однако он не новичок в сбор
ной СССР и уже завоевы
вал титул чемпиона мира. 
Думаю, он сейчас вратарь 
№ 1.

— Что Вы можете ска
зать о главных соперниках 
сборной СССР по’ олимпий
скому турниру и чемпиона
ту мира?

— В последние годы нам 
труднее всего играть против, 
сборной ЧССР, которая по
казывает самый современ
ный хоккей. Получилось так, 
что в матчах против чехо
словацкой команды мы иг
раем как бы против самих

себя, так как хоккеисты 
ЧССР многое переняли у 
нас, как, впрочем, и мы у 
них. Мне кажется, что суще
ственной разницы между на
ми, как в подходе к игре, так 
и в методах подготовки к 
решающим турнирам, нет. 
Кроме того, сборную ЧССР 
заметно усилили новички, в 
основном молодые хоккеи
сты, с первых своих шагов 
на льду воспитывавшиеся в 
духе новых хоккейных вея
ний, сопровождающихся все 
усиливающимся вниманием" 
к силовой борьбе. Отлично 
действуют чехословацкие 
мастера в обороне, а овладев 
шайбой, они решительно 
контратакуют, используя вы
сокие скорости, умение навя
зать сопернику силовое дав
ление.

Очень опасной бывает в 
главных поединках сборная 
Швеции. Хоккеисты этой 
страны издавна отличаются 
высокой техникой бега на 
коньках и владения клюш
кой. Умеют шведы блеснуть 
н тактическим разнообрази
ем, на ходу перестроить 
свои действия в зависимости 
от обстановки.

В * прошлом году мне 
очень понравилась команда 
США, составленная пре
имущественно из молодых

ЧЕМПИОНАТ 
СТРАНЫ ПО ХОККЕЮ

2 декабря состоялись Оче
редные матчи чемпйоната 
страны по хоккею. Итоги 
игр таковы: «Трактор» — 
«Локомотив» — i :i 
0:0, 0:0); «Химик» — ЦСКА 
~  2:8, (0:4, 1:3, 1:1);

Спартак» — СКА — 3 5
(2 :2 , 0 :2 , 1 :1).

В декабре в чемпионате 
страны будут проведены 
еще такие встречи: 5. «Тор
педо» — «Локомотив», 
«Трактор» — «Крылья Со
ветов», 8. «Локомотив» — 
«Торпедо», 11 и 12. «Кры
лья Советов» — «Торпедо».

В начале месяца ряд тре
нировочных матчей проведут 
сборная и . олимпийская 
команды. Сборная сыграет 
пятого декабря со «Спарта
ком», восьмого — с «Дина
мо», десятого — с licKA, 
12 декабря состоится встре
ча сборной и олимпийской 
команд.

(ТАСС).

игроков. Мы готовы к тому, 
что на олимпиаде в Саппо
ро американцы могут пре
поднести сюрприз. Манера 
их игры напоминает канад
скую.

— Каким Вы видите 
хоккейный турнир Белой 
олимпиады в Саппоро?

— Пока мне не приходи
лось играть в олимпийских 
турнирах. Надеюсь, что мой 
олимпийский дебют состоит
ся именно в Саппоро. На
сколько я знаю, олимпий
ские турниры отличаются 
необычным упорством борь
бы, в которой не бывает 
слабых соперников. А если 
иметь в виду нынешний 
хоккей, изобилующий сило
выми приемами, требующий 
высоких скоростей, то ста
нет ясно, что борьба в Сап
поро потребует от хоккеис
тов больших затрат физи
ческих сил, максимальных

-нервных напряжений.
— Против кого из за

щитников Вам труднее все
го играть?

— Я назвал бы Давыдо
ва, если бы не играл с ним 
в одной команде. Это вели
колепный защитник, у ко
торого я многому научился. 
Отлично играет, на мой 
взгляд, армеец Лутченко. 
Из зарубежных защитников 

я ставлю выше всех Хоре- 
шовскн из сборной .ЧССР.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

—  |
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ТЕАТР
4 д ек а б р я  — «На всякого 

мудреца довольно простоты».

ЭИш IЕЛИ
ДВОРЕЦ СПОРТА

Цветной широкоформатный 
фильм «Молодые».

Н ачало  — и 13-30, 2 1 .
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
«Миссия в Кабуле» (две с е 

рии) — 3 40. 11-10. 13-40, 16 10. 
18 40, 21-10,- «Миссия в Кабуле» 
(две с е р и и ) ’ — 9. 11-30. 14.
16-30. 19 21 30. Зал кинохрони
ки — «За экватором, между- 
океанами» — 9, 11-10. 13 20,
15-ЗЦ. 17-40. 22. «Эстрадные
песни Грузии» — 10-05 12-15,
14-25. 16-35. 18-45 19-50, 20-55. 

«ОКТЯБРЬ»
«Миссия в Кабуле» (две се

рии) — 8-40, 11-10, 13-40. 16 10 
18-40. 21-10.

«Миссия в Кабуле» (две се
рии)’.-. 11-30, 14. 16-30, 19.

21-30. Д ля детей — «Беглец из 
Янтарного» — 8-30 10

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Миссия в 

Кабуле» (две серин) — 8-45 
11-15, 13-45, 16-15, i8-45. 21-15.

Малый зал — «Легенда 
тюрьмы Павиан» — 8-50 1 ‘МО
14 16. 17-40. 19-20. 21. Для д е 
тей — «Я родом из детства» — 
,10 30.

«СИБИРЯК»
«Невидимая борьба»  —10 50.

12(30. 14-10, 15-50. 17-30, 19-10 
20-55. Для детей  — «Васей 
Трубачев и его товарищи» —9.

«ПИОНЕР»
«Сказка о Еже и Петрушке»

— 9. 10-20. 11-40. 13 14-20.
15 40. 17. «Пропавшие банкно
ты» — 18-20, 20-10 22

К Л У Б
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Погоня* (две серии) — 15, 
17-40, 20-20.

СУББОТА, 4 декабря 
МОСКВА

11.55, П рограм м а передач . 
I2.Q0. Новости. 12.05. Для де
тей . 1 С. П реоб раж ен ский ,
С, Образцов, «Большой Иван».

С п ектакль  К али н и н ского  т е а т 
р а  кукол . 13.10. «По стр ан и ц ам  
р у сск о й  м у зы ки » . 14.00. «П ро
блем ы  с о в ер ш ен ст в о в ан и я  
у п р ав л ен и я  н ар о д н ы м  х о з я й 
ством  н а  о сн ове п ри м ен ен и я 
эк о н о м и к о -м атем ати ч еск и х  м е 
тодов и в ы ч и сл и тел ьн о й  т е х 
ники». «Э кон ом и ко-м атем ати 
чески е м етоды  и м одели  о п т и 
м альн ого  о тр асл ев о го  и т е р р и 
то р и ал ьн о го  планирования**. 
14.30. Э страдны й  кон ц ерт.

15.00. «Ч еловек  и закон » . 15.30. 
М ультф ильм . 15.45. «Япония 
сегодн я» . В едет п ер ед а ч у  п о л и 
ти ч еск и й  о б о зр ев ател ь  Ц ент
р ал ьн о го  тел еви д ен и я  и Все
сою зн ого  радио  В. Ш рагин . 
16.30. «Э кран со б и р ает  д р у 
зей» . 17.30. «Утро долгого дня». 
Х удож ествен н ы й  ф ильм .

ТОМСК
19.00. Э кран  — ш кольни кам . 

«Л ю бителям  природы ». 19.30. 
З ем л я  и  лю ди. 19.45. Т елеви

зи он н ы й  кл у б  «Х удож ествен
н а я  сам о д ея тел ьн о сть* .

МОСКВА
20.30, К онцерт. 21.00, Х удо

ж еств ен н ы й  ф и льм . 22.15. «Му
зы к а л ь н ы е  в стр еч и » . 23.00. 
«В ремя». И н ф о р м ац и о н н ая  
п р о гр ам м а. 23.30, К он ц ерт Го
су д а р ствен н о го  С еверного
р у сск о го  н аро д н о го  х о р а .

4 —5 4 —5
декабря 1971 г. декабря 1971

Томская областная филармония 
Зал обллектория 

25-й сезон
СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ 

В. С. Калинников — симфония № 1.
Р. Глнер — «Дружба народов».
Ф. Лист — «Тассо» (симфоническая поэма). 
Л. Бетховен — «Эгмонг».

Дирижер —
Гаспар Торикян 

(г. Ереван).
Начало — в 20 час. Билеты продаются.

К оллекти вы  а п т е к о у п р а в 
л ен и я , ап теч н о го  с к л а д а  и 
ф ар м а ц ев ти ч ес к о го  п р о и з 
во д ства  в ы р а ж а ю т  со б о л ез
н о в ан и е  • зав ед у ю щ ем у  а п 
теч н ы м  ск л ад о м  К ротову 
Г. И. по поводу см ерти  его 
отц а

КРОТОВА
Ивана Семеновича.

Д очери  и вн уки  со о б щ а
ю т о см ер ти  го р яч о  лю б и 
м ой м атер и  и баб уш ки  

МАРИНОЙ
Антонины Николаевны.
П охороны  со сто я тся  4 д е

к а б р я , в 16 ч асов , и з к в а р 
ти р ы  покой н ой  (ул. С ибир
с к а я , 99-6, кв . 10).
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